
El alcalde Fernando 
Remes Garza informó  
que Poza Rica, contará 
con un equipo de fútbol 
de tercera división, y se 

remodelará la techumbre 
y el sistema de energía 
eléctrica del estadio 18 de 
marzo. 
El presidente municipal 

aseveró que ya se inició 
con el proceso de compra 
del nombre del equipo de 
tercera división de fútbol 
denominado "Atlético 

Poza Rica", subrayando 
que el equipo de segunda 
división ya es propiedad 
del Sindicato petrolero de 
la sección 30. P.2A    

 

Un muerto tras riña  
familiar en Veracruz 
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

En Veracruz, Rocío Nahle sabe 
tejer fino y sumar en Morena 

P.5B

Pobladores son quienes 
financiaron espectaculares, 
responde Eric Cisneros P.5B

A penas unas horas preso; 
liberan al camillero del IMSS 

en Playa del Carmen P.6B

Departamento de Estado 
de EU ha sido objeto de un 

ciberataque P.4B

Para mantener una 
capacitación constante,  
que permita estar 
preparados ante cualquier 
emergencia, el Sistema 
Nacional de Protección 
Civil (SINAPROC) 
impartió el curso básico del  
Sistema de Comando 
de Incidencias. El curso 
fue organizado por 
dependencias de los tres 

niveles de gobierno, y 
estuvo dirigido a empresas 
privadas e instituciones 
gubernamentales. 

Este Sistema de 
Comando de Incidencias 
es una herramienta de 
manejo estandarizada para 
llenar las demandas de 
situaciones de emergencia o 
no de emergencia, grandes o 
pequeñas. P.1B

El Ayuntamiento de Poza 
Rica extiende una invitación 
a la ciudadanía para que 
traigan a sus queridos amigos 
peludos a la Brigada de Salud 
Animal, donde se ofrecerá 
una variedad de servicios 
gratuitos que promueven el 
cuidado y la protección de 
nuestras mascotas.
Desde consultas veterinarias 
hasta adopciones, clases 

de adiestramiento y cortes 
de pelo, la Brigada de 
Salud Animal brinda una 
atención integral a estos 
animales que forman parte 
de sus familias. Además, se 
llevará a cabo una campaña 
de desparasitación canina 
y felina, garantizando su 
bienestar y promoviendo 
la salud animal en nuestra 
comunidad. P.3A

Poza Rica contará con equipo 
de fútbol de tercera división

Empresas 
tuxpeñas se 

capacitan 
en PC

Se acerca 
Brigada de 

Salud Animal

En Papantla 

Jueves 13 
Julio.2023

Año 20,  Número 8108 
Poza Rica, Ver                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

Estudiantes de los diversos niveles educativos en Papantla, están por concluir sus instrucciones del periodo 
2022-2023, el primer ciclo en ser presencial tras la pausa por la pandemia de Covid-19. De acuerdo con datos 
de las autoridades educativas, de los niveles de preescolar a bachillerato egresarán de dichos planteles un 

total de 8,248 alumnos, de los cuales 2,271 son de preescolar, 2,870 de primaria, 2,289 de secundaria y 818 del nivel 
bachillerato. P.8B
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iniciar las 
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Poza Rica contará 
con equipo de fútbol 
de tercera división 

Casi 3 mil estudiantes 
participan en estrategia 

antidrogas del gobierno estatal

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Remes Garza informó 
que Poza Rica, contará 

con un equipo de fútbol 
de tercera división, y se 
remodelará la techumbre 
y el sistema de energía 
eléctrica del estadio 18 de 
marzo. 

El presidente municipal 
aseveró que ya se inició 
con el proceso de compra 
del nombre del equipo de 
tercera división de fútbol 
denominado "Atlético Poza 
Rica", subrayando que el 
equipo de segunda división 
ya es propiedad del Sindicato 
petrolero de la sección 30. 

Aunado a lo anterior, 
destacó, también se 
continuará con el proceso de 
remodelación del estadio 18 
de marzo, donde se colocará 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Casi 3 mil estudiantes 
de la ciudad de Poza 
Rica, participaron 

en la Estrategia Estatal 
"No te la juegues con las 
drogas", impulsada por el 
Gobierno del Estado, la 
Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) a través de 
la Dirección General de 
Vinculación Institucional 
en coordinación con la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV). 

Las pláticas de realizaron 
del 5 al 7 de julio de este año, 
en 25 planteles educativos, 
donde se impartieron 34 
sesiones donde se vieron 
beneficiados 2 mil 935 
alumnos. Todos ellos bajo un 
programa de prevención a 
las drogas qué implementan 
las autoridades en toda la 
entidad. 

Estas acciones tienen 
el fin de prevenir la venta 
y consumo de sustancias 
adictivas en planteles de 

una nueva techumbre 
y además se renovará el 
sistema de alumbrado 
público, para dotar al nuevo 
equipo de la ciudad de lo 
necesario para ofrecer 
espectáculos de calidad. 

Aunque no dio más 
detalles de la adquisición 
del equipo de fútbol, 
adelanto qué el proceso ya 
está en camino y además 
aseveró qué los partidos 
que se realicen en el citado 
estadio, serán gratuitos para 
beneplácito de todos los 
ciudadanos de esta ciudad. 

El munícipe destacó que 
con estas acciones de impulsa 
a Poza Rica como una ciudad 
que impulsa el deporte, 
ya que incluso ya está en 
marcha las gestiones para la 
construcción de un Centro 
Deportivo Metropolitano, 
qué albergará todas las 
disciplinas deportivas.

educación media y media 
superior, esto luego que en 
meses anteriores se habían 
detectado la presencia 
de objetos ilegales en las 
mochilas de los alumnos. 

En el programa se 
brindaron consejos de 
autocuidado, protección 
y convivencia, proyectó 
el sketch Conductas 
Antisociales a través de redes 
sociales y la red pública 
de internet, además de 
promover el uso correcto 
de las líneas de atención a 
emergencias 911 y denuncia 
anónima 089, disponibles las 
24 horas de los 365 días del 
año.

Este esfuerzo, coordinado 
por la Dirección General de 
Vinculación Institucional 
con apoyo de la Secretaría de 
Educación de Veracruz, está 
enmarcado en las jornadas 
de prevención de la violencia 
que lleva a cabo el Sistema 
de Protección Integral de 
Niñas, Niños y Adolescentes, 
cuyo objetivo es asegurar un 
crecimiento sano.



Se acerca Brigada 
de Salud Animal

29 mil 511 alumnos 
del PR saldrán de 

vacaciones el 19 de julio

Ayuntamiento ofrece servicios gratuitos para el bienestar  
de mascotas.

www.noreste.net Ciudad 3 a
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica extiende 
una invitación a la 

ciudadanía para que traigan 
a sus queridos amigos 
peludos a la Brigada de Salud 
Animal, donde se ofrecerá 
una variedad de servicios 
gratuitos que promueven el 
cuidado y la protección de 
nuestras mascotas.

Desde consultas 
veterinarias hasta 
adopciones, clases de 
adiestramiento y cortes de 
pelo, la Brigada de Salud 
Animal brinda una atención 
integral a estos animales  
que forman parte de sus 
familias. Además, se llevará 
a cabo una campaña de 
desparasitación canina 
y felina, garantizando su 
bienestar y promoviendo 
la salud animal en nuestra 
comunidad.

El evento se llevará a cabo 
el 18 de julio, en el Domo de 
la colonia Prensa Nacional, 
desde las 10:00 horas; las 
desparasitaciones estarán 

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz 

Un promedio de 29 
mil 511 alumnos 
del nivel básico 

incluyendo bachilleratos y 
universidades, disfrutarán 
de su periodo vacacional qué 
arranca el próximo miércoles 
19 de julio, autoridades 
hicieron un llamado a los 
ciudadanos y maestros, para 
coadyuvar con la seguridad 
de los centros escolares. 

Para el ciclo escolar 
2022-2023, egresan del 
nivel preescolar un total de 
mil 829 alumnos, de nivel 

primaria 3 mil 75, y del 
nivel secundaria 2 mil 942, 
dando un total de 7 mil 
846 alumnos de educación 
básica, esto de acuerdo a 
datos proporcionados por el 
sector educativo. 

Las autoridades 
municipales comisionadas 
en Educación, indicaron 
que el miércoles 19 de julio, 
salen de vacaciones un total 
de 29 mil 511 alumnos de 
todos los niveles básicos, 
además de bachilleratos y 
universidades públicas y 
privadas. 

De acuerdo con la 
Secretaría de Educación 

Pública (SEP), aunque 
las vacaciones de verano 
comenzarán el 19 de julio, las 
autoridades educativas aún 
no han emitido una fecha 
exacta para el regreso a las 
aulas, sin embargo, conforme 
a otros años, podrían ser 
hasta cuatro semanas de 
descanso.

De lo anterior resalta 
qué el nuevo periodo 
escolar podría arrancar 
a mediados de agosto, 
pero la información será 
confirmada por la Secretaría 
de Educación Pública en las 
siguientes semanas con el 
calendario 2023-2024.

disponibles hasta las 12:30 
horas, siendo cada uno de 
los servicios mencionados 
totalmente gratuitos.

Cabe mencionar que 
esta brigada no solo es una 
oportunidad para promover 
la salud animal, sino también 

la adopción responsable. Hay 
muchas mascotas en busca 
de un hogar que les brinde 
una segunda oportunidad.



Continúa pago a los agentes 
y subagentes municipales

Colonia Fernando Gutiérrez 
no es zona de riesgo 

Tihuatlán4 a
Jueves 13.07.2023

Se trabaja en la regularización y mejora de 
infraestructura 

Exhorta Leobardo Gómez unidad para bienestar de las 84 comunidades

A pesar de cubrirse algunas deudas en Tihuatlán

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Siempre cumpliendo con 
las disposiciones de la 
LXIV Legislatura del 

estado, el alcalde Leobardo 
Gómez González, acompañado 
por ediles de su gobierno, 
realizó el pago a los agentes 
y subagentes municipales de 
las 84 comunidades de este 
municipio.

El evento tuvo lugar en el 
auditorio municipal Benito 
Juárez, donde en su discurso, 
Gómez González, mencionó 
que ante dicha disposición esta 
administración ha tratado de 
dar cumplimiento con el pago 
a las autoridades auxiliares, 
esto a pesar del esfuerzo 
que se realiza con saldar 
algunas deudas que dejaron 
administraciones pasadas y 
otras acciones donde se tienen 
que destinar fuertes recursos. 

El munícipe se regocijo al 
compartir la responsabilidad 
de dirigir los destinos de 
Tihuatlán, al lado de todos 
los agentes municipales, 
mujeres y hombres, quienes 
participan de manera activa de 
gobernar desde cada una de sus 
comunidades.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Por muchos años se viene 
trabajando en la mejora 
de las condiciones de la 

colonia Fernando Gutiérrez 
Barrios, la cual conforma 200 
predios, mismos en donde 
se han logrado escriturar 
casi 170, lo que reafirma el 
patrimonio de sus familias 
y a la vez la seguridad que 
habitan en una zona que no 
es de riesgo.

El representante de la 
colonia, Isabel Cruz Bautista 
recordó en el 2017 personal 
de Protección Civil llevo a 
cabo una inspección por toda 
la extensión territorial del 
sector, verificando el arroyo, 
partes altas, bajas, lo cual 
arrojo una zona urbanizada 
normal para habitar.

Precisó, esto permitió 
que se agilizaran las 
gestiones de regularización, 
lo cual se viene logrando sin 
precedente con el esfuerzo 
de los mismos habitantes, 
quienes habrán de dejar un 
patrimonio sólido para sus 
hijos y nietos.

“La notaria siete a cargo 
de Ramsés Capitanachi ha 
sido parte fundamental en el 
logró de la gran mayoría de 
las escrituras de los predios 
en la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios, lugares 
que a la fecha son seguros 
para vivir y en donde se 
continua trabajando para 
lograr más mejoras de 

“Servir es un don que 
no cualquiera lo tiene, 
pero más aún, servir con 
respeto y amabilidad, es 
por eso que siempre estoy 
con ustedes, expreso mi 
reconocimiento y los invito a 
que constantemente estemos 
en comunicación para que 
el beneficio que pudiéramos 
lograr llegue a nuestros 
representados, una vez más, 
traigo ante ustedes el resultado 
de mi palabra de estar al tanto 
del su pago correspondiente”, 
recalcó. 

Finalmente, Gómez 

González tras reconocer el 
trabajo de cada uno de los 
agentes municipales, agradeció 
la participación al llamado 
de su gobierno en cada uno 
de los eventos y proyectos, 
en que las autoridades 
auxiliares dan realce al 
tomar la responsabilidad 
de respaldar a su gobierno; 
siempre vamos a considera 
la voz del pueblo a través de 
ustedes ante la autorización 
de obras prioritarias que 
sean factibles de realizar 
en las 84 comunidades que 
corresponden a Tihuatlán.

urbanización e introducción 
de servicios básicos”, detalló.

Agregó, en Tihuatlán 
si existen otros sectores 
que son realmente zonas 
de alto riesgo, donde las 
mismas autoridades han 

sido cuidadosas para otorgar 
permisos sobre uso de suelo, 
cosa que afortunadamente 
no ha ocurrido en la 
Gutiérrez Barrios ubicada 
en los accesos a la cabecera 
municipal.
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Tihuatlán 5

Los módulos que se han instalado en diversos puntos son concurridos

Autoridades auxiliares piden balizamiento y otras 
acciones preventivas 

Responden a la Jornada Nacional de Salud Pública 
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SE RENTA CASA
$13,000

- Sala  
comedor
- Cocina
-3 recámaras
-Cuarto de 
TV
-Cuarto de 
servicio
-Cuarto  
de lavado

-3 baños 
completos  
y un medio 
baño
-Cochera 
para 2 autos 
-Climas  
minisplits  
en todas las 
áreas

Ubicación  
Fraccionamiento  

Lomas Residencial 
Poza Rica, Veracruz Informes al Cel. 7828880187

SE VENDE
DEPARTAMENTO

1er piso
-2 recámaras 
-2 baños 
-sala 
-cocina 
-comedor 
-cuarto de      
 lavado

EN LOMAS RESIDENCIAL 

Informes al Cel. 
7828880187

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

La afluencia de 
habitantes de sectores 
y localidades aledañas 

a la cabecera municipal en 
los módulos que se vienen 
instalando en diversos 
puntos como parte de la 
Jornada Nacional de Salud 
Pública, sin duda que 
refleja el interés de mujeres 
y hombres por evitar las 
enfermedades.

Personal del Centro de 
Salud Bicentenario suma 
esfuerzos con el programa 
establecido de vacunación 
y de prevención, como lo 
fue en la colonia Lomas 
del Paraíso y el parque 
Benito Juárez zona centro 
de Tihuatlán, lugares donde 
se aplicó el albendazol para 
menores de 12 a 14 años, 
vitamina a los de 5 de edad, 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El subagente municipal 
de la comunidad 
Francisco Villa, 

Manuel Lara Santiago 
resaltó que en la actualidad 
se encuentran en el olvido 
por parte de la Secretaría 
de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), ya 
que persisten problemas 
de inseguridad vial en la 
carretera federal.

“De manera frecuente 
alumnos de varias 
escuelas, padres de familia, 
campesinos que van a sus 
´parcelas, entre otros que 
deben cruzar la carretera 
Tihuatlán- Álamo corren 
el riesgo de ser atropellados 
por unidades que transitan 
a exceso de velocidad, ya 
que muchos conductores 
no observan el tope que se 
localiza precisamente entre 
la comunidad Francisco Villa 
y Terrero”, aseguró.

Lara Santiago, precisó 
que por mucho tiempo le 
han solicitado el apoyo a 
la SCT para en esta zona se 
lleve a cabo un programa  
de balizamiento con 
el pintado de topes, los 
pocos reductores y la raya  
continua, esto para que el 
conductor de cualquier  
tipo de automóvil tenga 
visibilidad y a la vez evite 
accidentes.

Sin embargo todo ha 
sido en vano, donde el riesgo 

En el olvido de la 
SCT Francisco Villa

Tihuatecos preocupados por su salud 

además de la vacunación 
universal.

Promotoras de salud a 
cargo de Adán Cruz de Jesús, 
indican que se han aplicado 
muestras de Antígeno 
Prostático, revisión de 
cartillas de salud, todo 
en horario de ocho de la 
mañana hasta la una de la 
tarde, actividad similar en 
el módulo que se instaló 
en el campo deportivo del 
Guayabal, donde también 

se realizan pruebas de VIH, 
tuberculosis y Glucosa.

Comentan, de acuerdo al 
calendario de esta jornada 
nacional de salud pública 
que concluye el 21 de julio, 
este jueves se localizaran 
en la colonia Unidad 
Nacional y Magisterial, 
viernes 14 en Benito Juárez 
e Independencia, lunes 
17 localidad la Pasadita, 
la Unión, la Loma y 5 de 
Mayo, el 18 de este mes 

persiste y los accidentes 
siguen registrándose, entre 
ellos personas atropelladas, 
mismas que cruzan la 
carretera federal para 
dirigirse a la escuela o trabajo 
en Terrero, la Esfera y la 
localidad San Jerónimo.

Agregó, que habrán 
de solicitar el apoyo del 

alcalde Leobardo Gómez 
González con el fin de que 
mediante su gestión se 
logre el anhelo de mejorar 
la vía de comunicación a la 
altura de Francisco Villa, 
una comunidad donde sus 
habitantes requieren de la 
seguridad vial y otras acciones 
de beneficio.

los habitantes de San 
Ángel, Reforma, Chontla 
y Zapotalillo se podrán 
acercar también para 
recibir información sobre 
planificación familiar, salud 
reproductiva y bucal. 

Finalmente expresan 
que existe la confianza 
en la afluencia de la 
población para atenderse 
y recibir los beneficios en 
comunidades como Jiliapa, 
Casa Amarilla, en la colonia 
Fernando Gutiérrez Barrios, 
Chichimantl, Chapolhuac 
y en el centro de salud de la 
colonia Azteca. 



Debate6 a
Tras la verdad

Bitácora Policía 

Por si acaso…

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Los datos de la 
obra del Tren Maya 
¡No es información 

reservada!

¡Que renuncie!

La negritud no salió en defensa 
de su líder; lo dejan solo

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

*Eric quiso emular a “Yanga” pero lo baja AMLO de 2024
*Patrocinio sembró vientos y ahora cosecha “tempestades”

Si quiere contender por la gubernatura de Veracruz: AMLO
¿Qué tiene que hacer un secretario de Gobierno haciéndose publicidad?
No es el único funcionario-aspirante que ya anda en campaña electoral

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Claro y directo fue 
el mensaje de 
d e s c a l i f i c a c i ó n 

-reprobado- del presidente de 
la república Andrés Manuel 
López Obrador al secretario 
de gobierno de Veracruz 
Eric Cisneros: “que renuncie 
si quiere contender por la 
gubernatura de Veracruz”.

Cuestionado en la 
mañanera de este lunes 10 
de julio por una reportera de 
Diario del Istmo sobre la gran 
cantidad de espectaculares 
y bardas que ha distribuido 
en el estado, promocionando 
-supuestamente un libro de 
la negritud, AMLO preguntó: 

El día 5 de este mes, la 
SCJN resolvió el recurso 
de queja número 

8/2022-CC, interpuesto por 
el INAI, referente al tema de 
interés público y seguridad 
nacional. Muchos medios 
de comunicación, a falta de 
conocimiento en la materia, 
dieron a conocer que la obra, 
al ser considerada como 
de seguridad nacional, la 
autoridad federal quedaba 
facultada para reservar 
la información y guardar 
en lo más recóndito de 
los archivos del gobierno 
federal, todos los abusos que 
se han venido cometiendo 
durante la ejecución, así 
como el incomprensible y 
sorprendente sobre costo de la 
obra.

Medios como el de 
Aristegui Noticias, difundió 
mal la información y otros 
tantos. Información por 
demás errónea.

La SCJN no autorizó al 
gobierno de López Obrador, 
considerar los datos de la obra 
como información reservada 
en automático. Si bien se 
acepta que es de “seguridad 
nacional”, ello ni implica en 
consecuencia el ocultamiento 

DE VERDAD creería  
el Secretario de 
Gobierno, Eric 

Patrocinio Cisneros Burgos 
que los negros, mulatos y 
zambos de Veracruz –y no 
lo digo peyorativamente 
puesto que soy de color 
oscuro-, se levantarían en 
armas para defenderlo, 
ahora que el Presidente 
y dirigente de la Cuarta 
Transformación, Andrés 
Manuel López Obrador 
le exigió que renuncie 
a su cargo o detenga la 
promoción anticipada que 
realiza a lo largo y ancho 
del Estado con el pretexto 
de presentar su libro sobre 
la negritud que acaso ni 
siquiera escribió, pues que se 
sepa, el oriundo de Otatitlán 
y avecindado casi toda su 
vida en Baja California, 
nunca ha redactado ni 
siquiera cartas. Y es que 
de pronto, tras ofender a 
la diputada Ruth Callejas 
Roldán, y luego de que esta 
lo denunciara por violencia 
política en razón de género 
ante el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) para 
que procediera y sancionara 
al funcionario como lo 
marca la Ley, a Patrocinio 

Jueves 13.07.2023

«¿Qué tiene que hacer 
un secretario de gobierno 
haciéndose publicidad?».

Que renuncie Eric 
Cisneros si quiere ser 
candidato: AMLO

Nada más faltó que 
como alguna vez declarara 
el entonces secretario de 
Gobernación, Jesús Reyes 
Heroles “yo como veracruzano 
no he votado por él” cortando 
de tajo con las aspiraciones del 
entonces también secretario 

de gobierno de Veracruz, 
Manuel Carbonell de la Hoz, 
que ya tenía todo listo para su 
destape como candidato.

La pregunta fue dirigida 
-obviamente- para sacar de 
la lista de aspirantes al actual 
secretario de Gobierno 
Eric Patrocinio Cisneros 
Burgos -ese es un nombre 
completo- pero en las bardas 
y espectaculares colocados 
a todo lo largo del estado 
solamente aparece como Eric 

Cisneros.
Supuestamente está 

promoviendo un libro -que 
seguramente fue editado en 
la Editora de Gobierno del 
Estado- sobre la negritud en 
Veracruz. Sería interesante 
que se informara quien 
patrocino esa publicación 
y cuantos ejemplares han 
vendido, sin contar a los 
municipios que también han 
mandado a pintar las bardas.

Aunque también habría 

que sospechar del porqué 
solamente se mencionó 
en la pregunta mañanera 
al secretario de gobierno, 
cuando ya es público y 
notorio, otros funcionarios 
estatales que ya andan en 
plena campaña electoral y 
siguen en las nóminas y con 
los recursos económicos bajo 
su responsabilidad.

Todos ellos, de acuerdo con 
la instrucción presidencial 
del líder moral de MORENA, 
también deberían de 
renunciar los que busquen 
ser candidatos por ese partido, 
ya sea a la gubernatura -ahí 
te hablan Rocío Nahle- a 
la senaduría Zenyazen 
Escobar García, secretario de 
Educación, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara delegado 
federal de Bienestar, entre 
otros.

Pero no mencionaron a 
ningún otro, solamente al 
secretario de Gobierno Eric 
Patrocinio Cisneros, para 
quien estaban dirigidos los 

misiles presidenciales.
Este fue el diálogo 

preciso entre una reportera 
del Diario del Istmo y el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador:

Reportera: Señor, otra 
pregunta, no sé si usted sabe 
que el estado de Veracruz 
está tapizado de publicidad 
con espectaculares y bardas 
con la imagen del secretario 
de gobierno, Erick Cisneros. 
Si juntamos los que han 
colocado las corcholatas 
presidenciales no le llegan a 
los que ha puesto él. ¿Qué le 
parece esto?

AMLO: ¡Pues está mal! 
¿Qué tiene que hacer un 
secretario de gobierno 
haciéndose publicidad?  Si 
quiere ser candidato que 
renuncie a su cargo… y eso, 
que habría que ver si son 
los tiempos que dictan los 
partidos, que deciden los 
partidos.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

lo invadió el espíritu del 
legendario Yanga Gaspar 
(nacido en 1579), a menudo 
simplemente Yanga o 
Nyanga, aquel épico líder de 
la rebelión auxiliar de lo que 
ahora es México durante 
el período temprano del 
régimen colonial español. Y 
es que cuenta la historia que 
quien fuera un supuesto 
miembro de la familia real 
de Gabón (situada en la costa 
oeste de África central), en 
aquel entonces se convirtió 
en el jefe de una banda de 
esclavos que luchaban por 
la  libertad en un poblado 
veracruzano, alrededor 
de 1610. Escapándose a las 
montañas de difícil acceso, 
él y su gente construyeron 
la primera colonia libre 
de América a la que  
llamaron San Lorenzo 
de los Negros, aunque al 
principio solo contaba 
con un grupo pequeño. 
Vivió por más de 30 años 
fugitivo, parcialmente 
sobreviviendo de la caza, y 
capturando las caravanas 
que llevaban mercancías a 
Veracruz. Sin embargo, en 

1609 fue tomada la decisión 
por el gobierno colonial 
español para poner fin a la 
comunidad y la rebelión 
de los esclavos, quienes 
ganarían la batalla por su 
emancipación y fundaron 
San Lorenzo de los Negros 

el 10 de agosto de ese mismo 
año. Y Cisneros Burgos quiso 
ser Yanga, o el heredero 
de la emancipación de 
los negros del siglo XXl, 
pero se equivocó puesto 
que ya no hay esclavitud, y 
muchos negros ahora son 

multimillonarios y poseen 
criados blancos, acaso en 
recuerdo de un pasado que 
aun los lastima.

PERO PATROCINIO 
Cisneros en realidad se 
colgó de ese San Benito para 
promover su aspiración a la 
Gubernatura, recurriendo 
a la ley de la ventaja, esto 
es, usando el dinero del 
Gobierno del Estado, con 
el aval del gobernador  
Cuitláhuac García Jiménez 
que de esa manera jugaba 
al mismo tiempo con Rocío 
Nahle y con el defensor 
de la negritud moderna, 
quien en franco desafío a 
las leyes electorales tapizó 
con su imagen bardas y 
espectaculares del Estado, 

y difundió folletos que 
ahora terminarán en los 
boiler de las familias pobres 
a falta de gas o leña para 
calentar el agua. Porque 
AMLO ha sido muy claro 
al ordenar que retire su 
fea propaganda del Estado, 
y de paso se llevó entre 
las coces al Gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
por su falta de autoridad o 
vacíos de poder que utilizan 
personajes como Cisneros 
para promoverse, alentados 
por la vanidad que suele 
acometer a quienes, sin 
nada tener, llegan a ejercer 
poder y locos se quieren 
volver.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

de la información, como es 
costumbre de Andrés López, 
quien, desde que fue jefe de 
gobierno del DF, des proclive 
a ocultar información pública, 
para evitar que el “pueblo 
bueno” se entere bien a bien, 
del ejercicio del gasto público.

La Sala que resolvió la 
determinó que, no observó 
prueba o indicio que 
demostrara la reserva de 
información, sin cumplir con 
los supuestos que las leyes 
respectivas prevén para ese 
efecto. Claro y sencillo el 
entendimiento.

Así pues, la Primera 
Sala de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación 
resolvió la queja presentada 
por el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de 
Datos Personales (INAI). Ellos 
plantearon una violación 

a la suspensión que fue 
concedida en la controversia 
constitucional 217/2021 
en contra de los efectos y 
consecuencias derivado del 
“Acuerdo por el que se instruye 
a las dependencias y entidades 
de la Administración 
Pública Federal a realizar las 
acciones que se indican, en 
relación con los proyectos 
y obras del Gobierno de 
México considerados de 
interés público y “seguridad 
nacional”, como prioritarios y 
estratégicos para el desarrollo 
nacional”, que deriven de 
catalogar la información 
detallada en éste como de 
interés público y “seguridad 
nacional”, sin cumplir con 
los supuestos que las leyes 
respectivas prevén para ese 
efecto.

La diferencia, sí es de 
“seguridad nacional”; pero, no 

implica la obligada reserva de 
la información. Interpretación 
que fue considerada en 
automático por fuentes del 
periodismo que no estudiaron 
el asunto y se fueron con el 
error de: “seguridad nacional, 
luego, información reservada” 
¡No, así no es!

Consejo de Seguridad 
Nacional emitió la 
declaración de la obra de 
infraestructura Tren Maya, 
como de seguridad nacional, 
que fue reconocida por las 
dependencias integrantes 
del propio Consejo al 
contestar el recurso de queja 
aludido; así lo plasmó la 
Sala. Pero, aquí la necesaria 
precisión y aclaración legal y 
constitucional. No afirmaron 
que la declaratoria implicaba 
que la información derivada 
de dicha obra estuviera 
catalogada como reservada 

en términos generales, dado 
que corresponde a cada 
sujeto obligado atender las 
solicitudes de acceso a la 
información, de conformidad 
con la legislación en la 
materia. Luego, no ha existido 
solicitud y negativa de 
información, para, entonces 
sí entrar al fondo de si es o 
no reservada la información. 
Por lo tanto, AMLO debe 
informar a detalle todo lo 
relativo a la obra; como las 
no licitaciones, empresas 
consentidas, obras específicas 
de los soldados que la hacen  
de albañiles, el excesivo 
gasto, las expropiaciones, los 
cambios de ruta, los daños 
causados al ecosistema de la 
zona, etcétera.

Habrá que traer a colación 
que los ministros de la Sala 
advirtieron que la suspensión 
concedida en la controversia 
constitucional al INAI 
(resuelta por el Pleno de la 
SCJN en el sentido de declarar 
la invalidez del Acuerdo 
impugnado, el “Decretazo) 
solo estuvo orientada a 
proteger las competencias y 
facultades del Instituto, como 
órgano constitucionalmente 
autónomo, a quien 
compete conocer los 
asuntos relacionados con 
el acceso a la información 
pública de cualquier 
sujeto obligado. También 
recordemos que, a razón 
de la inconstitucionalidad 
del “Decretazo”, AMLO de 
inmediato emitió otro para 
“engañar” y hacer creer que 
esa obra y otras prioritarias al 

ser de “seguridad nacional”, su 
información era reservada y 
ello no es así.

La misma Sala hizo la 
aclaración. Pero no leyeron 
ni la síntesis. Así las cosas, 
dijeron que, desde un análisis 
preliminar, advirtieron que la 
calificativa de obras como de 
interés público y “seguridad 
nacional”, podría (expectativa) 
generar la posibilidad de que 
la información relacionada 
con éstas se considerara de la 
misma manera, se clasificara 
de igual forma y se reservara 
sin la justificación debida. 
Exacto. No es consecuencia 
una de la otra. Por ello la 
SCJN deliberó que la medida 
cautelar concedida se dirigió a 
evitar que la información fuese 
indebidamente catalogada 
como reservada y no así, a 
prohibir que las autoridades 
pudieran definir alguna obra 
como de seguridad nacional.

Por ello, la Sala concluyó 
que no existió evidencia 
de que con la declaratoria 
impugnada, el Consejo de 
Seguridad Nacional o alguna 
otra dependencia en lo 
individual hubiese catalogado 
información como de interés 
público y seguridad nacional, 
y que esto se haya hecho sin 
cumplir con el procedimiento 
previsto en la legislación de la 
materia. Es más, advirtieron 
los ministros que ha existido 
atención y respuesta de 
diversas solicitudes de 
información relacionadas con 
el proyecto mencionado.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Corresponden a los cargos en el Poder Legislativo, Orfis y Trijaev.
En breve se dará a conocer fecha y hora de las entrevistas.

Recibe Ana Miriam Ferráez a la generación 2017-2023 de la escuela Avelino Bolaños  
en el auditorio Sebastián Lerdo de Tejada.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La diputada Ana Miriam 
Ferráez Centeno 
recibió en el auditorio 

Sebastián Lerdo de Tejada 
del Palacio Legislativo a las y 
los estudiantes egresados de 
la escuela primara Avelino 
Bolaños de esta ciudad, 
generación 2017-2023.

En el acto de fin de cursos 
y entrega de documentos, la 
Presidenta de la Comisión 
Permanente de Derechos de 
la Niñez y la Familia, como 
madrina de generación, 
alentó a las y los estudiantes 
a descubrir su vocación, 
perseverar en sus propósitos 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La Comisión Permanente 
de Vigilancia del 
Congreso del Estado, 

presidida por el diputado 
Rafael Gustavo Fararoni 
Magaña, informó que, tras 
la conclusión del periodo 
de recepción de propuestas 
de aspirantes a titular de las 
Contralorías Internas del 
Poder Legislativo, Órgano de 
Fiscalización Superior (Orfis) 
del estado y Tribunal de 
Justicia Administrativa del 
Estado de Veracruz (Trijaev), 
se registraron 28 personas.

Este 11 de julio, al 
término de la Décima Sesión 
Ordinaria, los diputados 
Rafael Gustavo Fararoni, 
presidente de dicha 
comisión, Luis Fernando 
Cervantes Cruz, secretario, 
Othón Hernández 
Candanedo, Paul Martínez 
Marie, Marlon Eduardo 
Ramírez Marín, Fernando 
Arteaga Aponte y Ramón 

Recibe Comisión de 
Vigilancia 28 propuestas de 

aspirantes a Contralor Interno

Acompaña Diputada a estudiantes 
egresados de primaria

Díaz Ávila y las legisladoras 
Elizabeth Cervantes de la 
Cruz, Lourdes Juárez Lara 
y Perla Eufemia Romero 
Rodríguez, vocales, se 
reunieron para dar a conocer 
el total de personas inscritas.

La instancia 
dictaminadora efectuó la 
revisión de los documentos 
respectivos con el fin de 
verificar el cumplimiento 
de los requisitos señalados 
en la Convocatoria. 
Posteriormente, dispondrá la 
entrevista con cada uno de los 

aspirantes, a fin de conocer 
sus programas, planes 
de trabajo y trayectoria 
profesional.

Éstas se realizarán en la 
sala Venustiano Carranza 
del Palacio Legislativo 
y serán transmitidas en 
directo por www.legisver.
gob.mx y en las redes sociales 
oficiales del Congreso del 
Estado. En breve se dará a 
conocer fechas y horas. 

De conformidad con 
la Convocatoria, tras la 
realización de las entrevistas, 

la Comisión de Vigilancia 
rendirá un informe a la Junta 
de Coordinación Política, 
que tendrá a su cargo la 

elaboración de un Proyecto 
de Punto de Acuerdo, en el 
que propondrá una terna en 
cada caso para la designación 

de la persona titular del 
Órgano Interno de Control 
y que durará cinco años en el 
cargo.

y forjarse un futuro digno.
Asimismo, exhortó 

a los padres y madres a 
seguir dando el máximo 
esfuerzo por el bien de sus 
familias y les expresó su 
reconocimiento a la labor 
que realizan diariamente 
para contribuir a la 
consecución de las metas 
que sus hijos se propongan.

En el presídium, al lado 
de la Diputada, estuvieron: 
la directora del plantel, 
profesora Lourdes Marlen 
Marín Reyes; los docentes a 
cargo de los grupos sexto A 
y B, respectivamente, Cruz 
Elena Marañón Ortiz y 
Sergio Rivera López; como 
responsables del Apoyo $15

PESOS

$10
PESOS

$5
PESOS

$10
PESOS
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Técnico de la institución, 
la profesora María Teresa 

Fabián Alemán y el profesor 
Gustavo Antonio Herrera 

Cruz, y la señora Jenyfer 
Marinet Montiel Sánchez, 

presidenta del Consejo de 
Participación Social.
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Retiran cables de 
telefonía y televisión de 
paga en Veracruz puerto

39 feminicidios y 426 mujeres desaparecidas 
en Veracruz en 2023: Verónica Pulido

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz 

A partir de este miércoles 
12 de julio inició un 
programa para retirar 

el cableado de telefonía y 
televisión de paga, que genera 
contaminación visual y un 
peligro vial en la ciudad de 
Veracruz.

La alcaldesa, Patricia 
Lobeira Rodríguez, destacó 
que tras un año y medio de 
gestión se logró conjuntar 
un equipo de trabajo entre 
empleados del Ayuntamiento 
y las empresas Telmex, 
Totalplay y Megacable, para 
eliminar los "cables muertos" 
en la ciudad.

"Primero, por la 
seguridad de las personas, 
y segundo, porque también 
es contaminación visual, 
entonces vamos a ir 
mejorando, y que no estén 
tan tensos los postes donde 

removidos todos sus postes", 
subrayó.

La primera etapa iniciará 
sobre las calles José Azueta, 
General Prim y Simón 
Bolívar; Posteriormente se 
dirigirán a las avenidas 16 
de septiembre y Primero de 
Mayo, para continuar más 
adelante con el resto de la 
ciudad.

"No fue algo sencillo, ha 
sido un año y medio de trabajo, 
un año y medio de reuniones, 
ha sido bastante complicado 
pero finalmente llegamos 
a un acuerdo, finalmente 
las cableras están tomando 
responsabilidad iban a hacer 
esta limpieza tan importante 
para los veracruzanos", 
expresó.

La presidenta municipal 
dijo que con esto podrán 
iniciar más adelante con 
el cableado subterráneo de 
los servicios de telefonía y 
televisión de paga.

van colgados los cables (...) es 
en toda la ciudad, la verdad 
que es en toda la ciudad. 
Están participando aquí 

Telmex, Totalplay, Megacable, 
tenemos por ahí el dato, 
porque nosotros hemos 
estado investigando, de otra 

empresa que está poniendo 
postes que se llama Redi,  
los cuales no se han  
acercado al Ayuntamiento, 

entonces están oyendo la 
entrevista, le solicitamos que 
se acerquen para pedir sus 
permisos, porque si no serán 

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz 

La diputada, Verónica 
Pulido Herrera, 
presentó una iniciativa 

de reforma al Código Penal 
de Veracruz, para obligar 
al Ministerio Público a dar 
cumplimiento a las órdenes 
de protección en todos los 
delitos cometidos contra 
mujeres.

La legisladora lamentó que 
la ausencia de estas medidas 
de protección han puesto 
a las mujeres en un estado 
verdadera indefensión y grave 
riesgo en su integridad física.

En ese sentido, la 
panista puntualizó que, las 
estadísticas del Observatorio 
Universitario de Violencias 
contra las Mujeres y el 
Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública arrojan 
cifras alarmantes en 
feminicidios y delitos de 
violencia de género en los 
primeros seis meses del año: 
39 feminicidios, 426 mujeres 
desaparecidas, 10 casos de 
secuestro y 899 delitos de 
violencia de género distintas 
a la violencia familiar en 
Veracruz.

Además, en ese periodo, 

a las autoridades de 
procuración de justicia y 
órganos jurisdiccionales se 
proteja efectivamente a todas 
las víctimas que acuden 
a denunciar los delitos de 
violencia de género.

“Las mujeres víctimas de 
delitos de violencia, al acudir 
a denunciar, lo hacen con 
una expectativa razonable 
de obtener justicia, pero 
en la mayoría de los casos, 
igualmente lo hacen con el 
fin de ser protegidas mediante 
las medidas u órdenes de 
protección que la autoridad 
puede dictar para dicho fin”.

Sin embargo, agregó, 
las víctimas de violencia 
en Veracruz no tienen 
garantizada su protección 
frente a su agresor, porque 
la autoridad encargada de 
procurar justicia es omisa o 
negligente en el dictado de las 
órdenes de protección.

Esta situación, sostuvo 
la diputada Verónica 
Pulido Herrera, abona a la 
impunidad y lo más grave de 
esta omisión, que las mujeres 
se quedan en un estado de 
riesgo inminente que puede 
derivar en la afectación a su 
integridad física, psicológica y 
hasta en la muerte.

se cometieron 5 mil 312 
casos de violencia familiar, 
250 llamadas de incidentes 

de acoso y hostigamiento 
sexual, 4 mil 60 llamadas por 
incidencia de violencia de 

pareja y 8 mil 133 llamadas 
por violencia familiar.

Por toda esa violencia 

contra las mujeres, la 
diputada, Verónica Pulido 
Herrera, insistió demandar 
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Tuxpan fue sede del curso básico del Sistema de Comando de Incidencias

Municipios y empresas 
se capacitan en materia 

de Protección Civil

Me alineo con las 
mujeres, dice Ahued 
tras "coincidir" con 

Rocio Nahle 

Hoy suspenderán 
energía eléctrica 

en Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Para mantener una 
capacitación constante, 
que permita estar 

preparados ante cualquier 
emergencia, el Sistema 
Nacional de Protección 
Civil (SINAPROC) impartió 
el curso básico del Sistema 
de Comando de Incidencias.

El curso fue organizado 
por dependencias de los 
tres niveles de gobierno, y 
estuvo dirigido a empresas 
privadas e instituciones 
gubernamentales.

Este Sistema de 
Comando de Incidencias 
es una herramienta de 
manejo estandarizada para 
llenar las demandas de 
situaciones de emergencia o 
no de emergencia, grandes o 
pequeñas.

Se realiza también con 
el Plan de Ayuda Mutua, 
que consiste en el trabajo 
coordinado entre la 
iniciativa privada y unidades 
de Protección Civil.

Participaron unidades 
de Protección Civil, grupos 
voluntarios y empresas 
privadas de los municipios 
de Tuxpan, Álamo, Papantla, 
Poza Rica, Panuco, La 
Antigua, Naranjos y la Sierra 
de Otontepec. 

De Tuxpan asistieron 
representantes de las 
empresas Monterra 
Servitux, Granelera 
Internacional Gitsa, Tomza, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) 
informa a la ciudadanía 

que el día jueves 13 de julio 
de 2023 habrá suspensión 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz   

El presidente municipal 
de Xalapa, Ricardo 
Ahued Bardahuil dijo 

que fue casual el encuentro 
que este miércoles tuvo con 
la secretaria de Energía, 
Rocío Nahle García en Boca 

Naes, Oil Tanking, así como 
de Petróleos Mexicanos 

del servicio de energía  
eléctrica, de las 08:00 a las 
17:00 horas, en las calles 18 
de marzo, 24 de Febrero, 
Lucio Blanco y Victoriano 
Ruíz Gómez, de la colonia 
Anáhuac, del municipio de 
Tuxpan.

Lo anterior debido a que 
se realizarán trabajos de 
cambio de conductor en baja 
tensión.

Se recomienda a los 
usuarios que tomen 
previsiones ante la suspensión 
temporal del servicio.

del Río.
"Fue casual, ella tenía una 

reunión agendada, llegó ayer 
en la noche ahí a Veracruz, 
coincidentemente ahí la 
saludé".

Dijo que le refrendó su 
admiración y que le tiene 
gran aprecio.

Sobre la interpretación 

de esta reunión con quien 
es virtual precandidata de 
Morena a la gubernatura, 
Ahued dijo en tono de 
broma: 

"Yo estoy alineado con las 
mujeres, claro que sí. Primero 
con mi mujer y luego con las 
mujeres, nos alineamos, hay 
que alinearnos".

(Pemex), Terminal Marítima 
de Pemex, e Instituto 

Mexicano del Seguro Social 
(IMSS).
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Este reportaje hace 
alusión a la Casa del 
Algodón que es una de 

las alternativas para visitar en 
Cumbre Tajín en el Parque 
Takilhsukut, es una plática 
con Eneida Hernández que 
nos comenta acerca de la 
historia y la importancia del 
Algodón como introducción 
y una entrevista a Doña 
Isabel maestra del Arte 
Popular abuela del Consejo 
de abuelos del Centro de 
las Artes Indígenas que le 
hice hace años en su casa en 
Zapotal Papantla Veracruz, 
Doña Isabel ha enseñado a 
jóvenes y destaca su amor 
hacia este arte popular y su 
interés en transmitirlo, las 
fotografías corresponden 
a esta entrevista: Visite La 
Casa del Algodón y vea este 
arte y aprenda y practíquelo 
con estas grandes maestras y 
maestros-

«Veracruz fue uno de los 
más grandes productores 
de algodón durante la 
época prehispánica – como 
lo atestigua la Matrícula 
de Tributos o Códice 
Mendocino. Durante siglos 
la región Huaxteca y del 
Totonacapan, enviaban 
enormes cantidades de la 
fibra en «greña», elaboradas 
telas, eran entregadas a los 
reinos de los valles centrales 
del altiplano mexicano. 
Los textiles elaborados 
eran altamente codiciados, 
de finas hiladuras que 
aparentaban encaje y gasa.

Las mujeres totonacas 
son herederas de una 
rica tradición en el arte 
del algodón. En la época 
prehispánica el sistema de 
producción textil tuvo una 
gran importancia, que guardó 
una relación directa con la 
agricultura, logrando un 
desarrollo artístico variado 
y refinado. La creatividad 
en la composición, de 
diseño, color, formas y 
texturas alcanzaron niveles 
técnicos extraordinarios 
que comunicaron dentro y 
más allá del Totonacapan; 
vinculando el papel central 
de la mujer a su comunidad 
y cosmogonía y como 
exponentes de su cultura. 
Así el hilado y tejido como 
metáforas del tiempo, de la 
vida y de la creación fueron 
usados para expresar a través 
de un lenguaje simbólico su 
relación con el universo y la 
vida comunal.

Los colores, las formas, 
las texturas y técnicas 
plasmadas en el lienzo es 
un lenguaje que comunica y 
expresa, la visión circular de 
la vida Totonaca a través del 
mundo del algodón.

Actualmente el hilo 
del tiempo ha conducido 
a otras formas de actuar 
y crear que la sociedad 
moderna nos ha impuesto. 
Las manifestaciones se 
fueron adaptando a las 
nuevas formas de vida. Y 
con el tiempo, el algodón 
se dejó de sembrar, quedó 
prácticamente al olvido, sólo 
algunas plantas a orillas de 
las milpas mantienen vivo 
el recuerdo y la importancia 
de esta planta, su conexión 

VICTOR POO ECHANIZ

TELAR DE CINTURA

Crónicas
               de Papantla

Ix pulatama Panamak / Mundo del algodón

con la génesis Totonaca. Sin 
embargo algunas mujeres 
han sido persistentes y 
tenaces en el desarrollo del 
arte que entreteje al mundo: 
el Telar de Cintura; es el 
caso de la Maestra Isabel 
Villanueva Pérez, Originaria 
de la Comunidad de Zapotal 
Santa Cruz, Papantla, quien 
el pasado 22 de mayo obtuvo 
el galardón al primer lugar 
en el arte textil.

Dicho premio habla 
de la obra creativa como 
mujer Totonaca, de ese don 
que se expresa a través de 
su relación con el algodón 
y el mundo; el entramado 
que realiza para iniciar una 
nueva propuesta de vida 
cada vez que crea una pieza; 
de los valores que lleva en 
su corazón para transmitir a 
las nuevas generaciones. Y de 
la visión que tuvo también 
para regenerar el cultivo del 
algodón a través de un rostro 
nuevo: el Café coyuchi. Sin 
temor a equivocarme puedo 
decir que después de casi un 
siglo, en la región Totonaca 
del estado de Veracruz, Doña 
Isabel, crea una pieza única 
en Telar de Cintura hilado a 
mano con algodón Coyuchi.

Doña Isabel Forma 
parte del Grupo de 
Maestras y Maestros que 
construyen la Casa Escuela 
de Ix PulatamanPanamak/
Mundo del Algodón 
del Centro de las Artes 
Indígenas, ubicado en 
el Parque Temático 
Takilhsukut. Esta escuela 
es un espacio de reflexión, 
se reúnen para compartir 
su cotidianidad y sus más 
grandes sueños en obra 
creada, hablan del don que 
se es dado, como medio para 
expresar la esencia y sentido 
de la propia vida. Por ello es 
importante desarrollarlo, 
para tener gozo y alegría, de 
lo contrario las personas se 
ponen tristes se enferman 
y pierden el rumbo de su 
existencia.

También, en este espacio 
se habla de la regeneración 
del cultivo en la comunidades 
y su vínculo con la naturalaza 
y la tierra.

Estos conocimientos 
se comparten al público 
mediante talleres en algunos 
días específicos, durante todo 
el año. »

Entrevistamos a Doña 
Isabel Villanueva maestra 
del arte popular en su casa 
en Zapotal, se encuentra esta 
comunidad pasando el Tajin 
rumbo a Poza Rica, ella vive 
en la parte más alta del cerro 
donde viven los dioses hasta 
arriba hay un palo de volador 

donde ensayan los niños, el 
día que fui a entrevistarla 
calló un aguacero en la 
mañana, la subida fue de 
una hora , aproximadamente 
normalmente son quince 
minutos de subida, subí con 
muchísima dificultad pero 
esto se olvida al momento 
de ver que desde la casa de 
Doña Isabel la casa más alta 
de Zapotal se ve Kawuatzin, 
Poza Rica y poniendo 
atención El Tajin, esto debió 
de haber sido hermoso sin 
tantas casas, el lugar justifica 
y da sentido a el arte del 
trabajo de Doña Isabel ahora 
entendemos de donde viene 
su creatividad: es un lugar 
hermoso:

«Nací en Ojital Viejo 
el dos de julio de mil 
novecientos cuarenta y siete, 

mi papá se llamaba Pedro 
Villanueva García y mi 
mamá Cresencia Pérez ya 
murieron los dos. Me case 
a los diecisiete años y mi 
suegra me decía, vas ha hacer 
tu mantelito ella se llamaba 
Filomena Morales: vamos a 
cortar algodón del arbolito, lo 
juntamos en una canastilla, 
lo asoleamos, se quita la 
semilla, despepitamos, se 
hace como una tortilla y de 
allí, se junta mucho y de allí 
se hacen los hilos, hay que 
hilar, me dijo vas ha hacer 
doce bolas, su vas ha hacer 
un mantel grande, para tapar 
la batea, rebozos, caminos 
de mesa, servilletas es lo que 
trabajo más.

Bordaba punto de cruz 
y luego telar de cintura, 
durante mucho tiempo Juan 

Sánchez iba siempre a mi 
casa, iba a ver mis trabajos, 
me llevaba hilo de México, 
hilasa durante diez años, Juan 
recogía y llevaba mis tejidos 
a Xalapa, Juan Sánchez era 
antropólogo y trabajaba en el 
Tajin.

Yo fui la primera tejedora 
en la región, le enseñe a Lety 
Mendez (joven maestra del 
Telar de Cintura finada)y 
a muchas más, ahora estoy 
enseñando a muchachas de 
la Universidad Autónoma 
Metropolitana UAM, han 
venido al Parque Temático 
mucha gente ha aprehender, 
yo enseño en el Centro de las 
Artes Indígenas..

Me gusto mucho 
concursar y ganar con 
un camino de mesa de 
Coyuchi.»
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz 

La tarde de este 
miércoles y tras 
intenso diálogo con 

autoridades de la Comisión 
del Agua del Estado 
de Veracruz, gobierno 
municipal y representante 
del gobierno del estado, 
manifestantes levantaron el 
bloqueo de la carretera Poza 
Rica-Cazones tras darle una 
solución al problema del 
agua en el municipio. 

Dentro del diálogo 
estuvieron presentes 
el alcalde de Cazones 
Miguel Ángel Uribe 
Toral; el secretario del 
Ayuntamiento Amado 
Vicencio Cruz; Julio Reyes  
Vázquez,  jefe de la oficina 
regional de la CAEV; Jorge 
Alberto Vargas, así como el 
jefe de la oficina de la CAEV, 
el licenciado Juan Olán 
Ortiz delegado regional 
de Política Regional con 
residencia en Tuxpan, 
llegaron a los siguientes 
acuerdos: 

1.- funcionarios de la 
CAEV se comprometen a 
proporcionar dos pipas para 
el agua. 

2.- Funcionarios de la 
CAEV se comprometen a 
proporcionar una pipa de 
agua para el día viernes 14 
de julio. 

3.- El horario de 
prestación del servicio de 
distribución de agua será de 
8:00 AM a 4:00 P. M. 

4.- La carga del agua de 
las pipas iniciará a las 8 de 
la mañana. 

5. - El trabajador 
operativo de las pipas que 
no cumpla con el horario 
deberá ser reportado 

Levantan bloqueo 
de la carretera  

Poza Rica- Cazones 

inmediatamente con la 
empresa responsable. 

6. – Las pipas serán 
organizadas por los jefes de 
manzana o de barrio.

7. - Funcionarios de la 
CAEV se comprometen 
a avisar a la ciudadanía y 
ciudadanos usuarios del 
servicio cuando ya estén los 
geólogos y cuando estén los 
resultados proporcionados 
por los mismos. 

8.- Se acuerdan que la 
dirección de Protección 

Civil supervisará la 
operación de las pipas, 

9.- Se acuerda reportar al 
chofer que llegue tarde. 

10.- Los jefes de manzana 
o de barrio acordarán los 
detalles del servicio con 
los conductores o personal 
operativo.

11.- Para dar seguimiento 
a estos acuerdos se propone 
como fecha de la próxima 
reunión el 11 de Agosto del 
presente mes a las 9 de la 

mañana.
12.- Se informa que 

el proyecto ejecutivo 
integral para la cabecera 
municipal el cual tiene 
un avance del 50% y se 
le dará seguimiento a las 
solventaciones presentadas 
por el municipio. Se 
acuerda dar el seguimiento 
inmediatamente que los 
geólogos presenten sus 
resultados.

Tras dichos acuerdos 

y firma de la minuta 
los manifestantes que  
tenían  paralizada la 
circulación vehicular en 
la carretera Poza Rica-
Cazones, a la altura de la 
comunidad de Cabellal 

I, decidieron  levantar el 
bloqueo en espera de que se 
cumplan con los acuerdos 
establecidos y una pronta 
solución al grave problema 
de la falta del agua en 
Cazones.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

El Departamento de 
Estado de EE.UU. 
anunció este miércoles 

haber sido objeto de un 
ciberataque, menos de un 
mes después de que un grupo 
de hackers rusos se infiltrara  
en varias agencias del 
Gobierno.

La agencia encargada  
de la diplomacia de EE.UU. 
detectó este miércoles 
“actividad anormal” en 
sus sistemas, frente a lo 
que se tomaron “medidas 
inmediatas”, señaló un 
portavoz en un comunicado.

S e g u i r e m o s 
monitoreando de cerca y 
responderemos rápidamente 
a cualquier otra actividad en 
el futuro”, agregó el portavoz, 
quien señaló que el incidente 
está siendo investigado.

Este ciberataque llega 
menos de un mes después 

AGENCIAS 
Reino Unido

Aunque a simple vista 
nuestros ojos no 
lo perciban, en los 

últimos veinte años el color 
del océano ha cambiado 
significativamente y, según 
un estudio publicado en 
Nature, esta alteración es 
consecuencia del cambio 
climático provocado por el 
hombre.

El estudio, liderado por 
científicos del Instituto 
Tecnológico de Massachusetts 
(MIT) y del Centro Nacional 
de Oceanografía del Reino 
Unido, apunta que este 
cambio se ha detectado en el 
56 por ciento de los océanos 
del mundo, una extensión 
mayor que la superficie 
terrestre total de la Tierra.

El artículo explica que las 
regiones oceánicas tropicales 
cercanas al ecuador son cada 
vez más verdes, lo que indica 
que los ecosistemas de la 
superficie también están 
cambiando, ya que el color del 
océano es un reflejo “literal” 

AGENCIAS 
Ginebra

La Organización Mundial 
de la Salud (OMS) dijo 
este miércoles que 

cada vez se están detectando 
más brotes de gripe aviar 
que afectan a mamíferos y 
que esto despierta fuertes 
preocupaciones acerca de la 
posibilidad de que el virus 
se adapte para infectar más 
fácilmente a los humanos.

“Además, algunos 
mamíferos pueden servir 
de recipientes en los cuales 
los (distintos) virus de la 
gripe pueden mezclarse, 
llevando al surgimiento de 
nuevos virus que pueden ser 

Departamento de Estado 
de EU ha sido objeto de 

un ciberataque

Despierta preocupación que virus 
de gripe aviar mute e infecte con 

facilidad a personas: OMS

Cambio climático provocado por el hombre 
ha influido en el color de los océanos

de que, el pasado 15 de junio, 
un grupo ruso de “hackers” 
consiguiera infiltrarse en 
varias agencias del Gobierno 
de EE.UU., según informó 
la Agencia de Seguridad 
de Infraestructura y 
Ciberseguridad (CISA, por 
sus siglas en inglés).

Detrás del ciberataque 
estaba el grupo “CL0P”, 
también conocido como 
“TA505”, pero no había en 
su momento indicios de 
que los “hackers” actuaran 
en coordinación con el 
Gobierno de Vladimir Putin, 
según detalló entonces un 
funcionario.

El mayor ciberataque al 
Gobierno de EE.UU. en los 
últimos años, sin embargo, 
tuvo lugar en 2019, cuando 
unas 18 mil agencias 
gubernamentales fueron 
víctimas de un pirateo 
masivo, también por parte de 
agentes rusos, a través del uso 
del software SolarWinds.

más perjudiciales para los 
animales y las personas”, en 
una declaración conjunta 
con la Agencia de la ONU 
para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO) y la 
Organización Mundial de 
Salud Animal (WHOA)

Estas entidades  
pidieron a todos los países 
que trabajen juntos y a través 
de todos los sectores para 
proteger a las poblaciones 
humanas y animales.

El primer linaje del  
virus H5N1 de la gripe 
aviar se identificó en 1996 y  
desde entonces ha causado 
varios brotes infecciosos 
entre aves.

En 2020 una variante 

del virus causó un número 
importante de muertes 
entre aves de corral y 
silvestres en África, Asia y 
Europa, y luego se extendió 
hacia Norteamérica, 
Centroamérica y Sudamérica.

Un total de 67 países 
en los cinco continentes 
reportaron casos en 2022, 
con 131 millones aves 
domésticas muertas, sea por 
la enfermedad o porque 
tuvieron que ser sacrificadas, 
lo que ha afectado a 
numerosas comunidades que 
dependen de esta actividad 
económica.

Este año, otros catorce 
países reportaron brotes, 
sobre todo en América.

del estado de los organismos y 
materiales de sus aguas.

Los investigadores todavía 
no pueden decir exactamente 
cómo están cambiando los 
ecosistemas marinos, pero 
están seguros de que están 
causados por el cambio 
climático.

«Hace años que realizo 
simulaciones que me indican 
que se van a producir estos 
cambios en el color del océano. 
Ver que está ocurriendo 
ya no es sorprendente, es 
aterrador”, afirmó Stephanie 
Dutkiewicz, coautora del 
estudio e investigadora 
científica del MIT.

Fitoplancton, el sustento 
de la vida

El color del océano refleja 
lo que hay en las capas 
superiores: las aguas de color 
azul intenso reflejan muy 
poca vida, y las aguas más 
verdes indican la presencia de 
ecosistemas, principalmente 
de fitoplancton -microbios 
parecidos a las plantas 
que abundan en las capas 
superiores del océano-.

El fitoplancton es la base 

de la red trófica marina 
que sustenta organismos 
progresivamente más 
complejos, hasta llegar al 
krill, los peces y las aves 
y mamíferos marinos, y 
es también un poderoso 
músculo en la capacidad 
del océano para capturar 
y almacenar dióxido de 
carbono.

Por ello, los científicos 
llevan décadas vigilando el 
fitoplancton en la superficie 
de los océanos y estudiando 
cómo responder estas 
comunidades esenciales al 
cambio climático, un control 
que se realiza desde el espacio.

Cael y su equipo 
analizaron las mediciones del 
color del océano realizadas 
por el espectrorradiómetro 
de imágenes de resolución 
moderada (MODIS) del 
satélite Aqua, que lleva 21 años 
vigilando el color del océano 
y que realiza mediciones 
en siete longitudes de onda 
visibles.

Y es que, aunque gran 
parte del océano parezca azul 
a nuestros ojos, el color real 

puede contener una mezcla 
de longitudes de onda más 
sutiles, del azul al verde e 
incluso al rojo.

Cael hizo un análisis 
estadístico utilizando 
conjuntamente los siete 
colores oceánicos medidos 
por el satélite entre 2002 
y 2022. Primero observó 
cuánto cambiaban los siete 
colores de una región a otra 
durante un año, y después, 
amplió el análisis a dos 
décadas.

El análisis reveló una 
tendencia clara, por encima 
de la variabilidad anual 
normal.

Para ver si la tendencia 
está relacionada con el 
cambio climático, recurrió 
al modelo de Dutkiewicz de 
2019, que simula los océanos 
de la Tierra en dos escenarios: 
uno con la adición de gases de 
efecto invernadero y otro sin.

El modelo de gases 
de efecto invernadero 
predijo que una tendencia 
significativa debería aparecer 
en 20 años y que esta tendencia 
debería causar cambios en 

el color de los océanos en 
alrededor del 50 por ciento de 
los océanos superficiales del 
mundo (exactamente lo que 
Cael encontró en su análisis 
de los datos satelitales del 
mundo real).

«El color de los océanos ha 
cambiado, porque refleja los 
cambios en las comunidades 
de plancton, que afectarán 
a todo lo que se alimenta de 
plancton”.

“Esos cambios también 
cambiará la cantidad de 
carbono que absorberá el 
océano, porque los distintos 
tipos de plancton tienen 
distintas capacidades para 
hacerlo. Así que esperamos 
que la gente se lo tome en 
serio. No sólo los modelos 
predicen estos cambios. 
Ahora podemos verlo, y el 
océano está cambiando”, 
advirtió Dutkiewicz.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Mientras algunos 
suspirantes al 
2024 se pelean 

hasta con su sombra, Rocío 
Nahle García, secretaria de 
Energía, teje fino y suma 
a la unidad en Morena,  
sabedora que el reto en 
el 2024 es garantizar la 
continuidad de la 4T en 
Veracruz y México.

El proyecto 
transformador es más 
importante que el personal, 
así lo ha expresado y, con 
hechos, demuestra que 
su papel es contribuir a 
que Morena en Veracruz 
llegue fortalecido y con la 
suma de todos sus actores 
políticos, por lo que muchos 
ya esperaban con ansias 
el encuentro entre Rocío 
Nahle y Ricardo Ahued, 
actual presidente municipal  
de Xalapa, ocurrido este 
miércoles en conocido 
restaurante de Boca del Río.

Ahued Bardahuil es 
considerado el segundo 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La Comisión 
Permanente de 
Derechos Humanos 

y Atención a Grupos 
Vulnerables del Congreso 
del Estado, integrada 
por las diputadas Anilú 
Ingram Vallines y Ana 
Miriam Ferráez Centeno 
y por el diputade Gonzalo 
Durán Chincoya, 
presidenta, secretaria y 
vocal, respectivamente, 
entrevistará a cuatro 
aspirantes a titular del 
Órgano Interno de Control 
(OIC) de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos 
(CEDH).

En su carácter de 
presidenta de la Comisión 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Son los habitantes 
de los pueblos 
a f r o d e s c e n d i e n t e s 

de Veracruz quienes 
financiaron los 
espectaculares con los 
que se promueve el libro 
La Negritud aseguró el  
secretario de gobierno Eric 
Cisneros Burgos

Cuestionado sobre el 
costo de la publicidad en 
anuncios espectaculares, 
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La titular de la SENER desayunó con Ricardo Ahued en Boca del Río, el segundo morenista  
mejor posicionado rumbo al 2024

Audiencias se realizarán el 19 de julio, a partir de las 12:00 horas, en la sala Venustiano Carranza  
del Palacio Legislativo.

No descarta participar en proceso interno de Morena para buscar la candidatura

En Veracruz, Rocío 
Nahle sabe tejer fino 
y sumar en Morena

Entrevistará Comisión a 4 aspirantes 
a Contralor Interno de la CEDH

Pobladores son quienes financiaron 
espectaculares, responde Eric Cisneros

morenista mejor 
posicionado rumbo a la 
sucesión del 2024, poseedor 
de un capital político 
importante aunque por 
debajo del nivel de respaldo 
que tiene la secretaria de 
Energía, Rocío Nahle.

Un café y una charla 
constructiva se dio en esa 
mesa, entre dos políticos 
con altura de miras y 
la suficiente madurez 
política para dejar de lado 
sus proyectos personales 
y dialogar sobre los retos 
político-electorales que 
vive Veracruz rumbo al 
2024; cualquiera puede ser 
el abanderado morenista 
pero, sin duda, esta dupla 
será determinante para la 
continuidad de la 4T.

Cabe recordar que el 
pasado fin de semana, 
en el sur, Rocío Nahle se 
reunió con cuatro líderes 
morenistas como lo son 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
diputado local y líder 
parlamentario, así como con 
Zenyazen Escobar García, 
José Lima Franco y Eleazar 

Guerrero, cercanos al actual 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez.

El mensaje de ese 

encuentro es muy claro: 
hay unidad, hay rumbo y el 
destino está definido. Con 
Rocío Nahle todos importan 

y todos suman, a diferencia 
de otras “corcholatas” 
jarochas que son factor 
de división, se pelean con 

todos y derrochan recursos 
públicos para promover 
su imagen; sin embargo, el 
electorado respalda a Chío.

legislativa, la diputada 
Anilú Ingram Vallines 
informó que será el 
miércoles 19 de julio, a 
partir de las 12:00 horas,  
en la sala Venustiano 
Carranza del Palacio 
Legislativo, la realización 
de la entrevista con los 
ciudadanos Adolfo Toss 
Capistrán, Guillermo 
Gutiérrez Porras, Ángel 
Santos Juárez Pérez y 
Karim Pacheco Pérez, para 
conocer sus trayectorias y 
programas de trabajo en 
caso de ser elegidos para el 
cargo.

Asimismo, indicó que, 
de conformidad con lo 
señalado en la Convocatoria, 
tras la conclusión de 
las audiencias con cada 
uno de los aspirantes, la 

Comisión elaborará un 
Informe y lo remitirá a 
la Junta de Coordinación 
Política para que formule 
un Anteproyecto con Punto 
de Acuerdo con la terna y 
que sea el Pleno el que elija, 
por mayoría calificada, a 
la persona titular del OIC 
del organismo autónomo 
garante de los derechos 
humanos.

La legisladora Ingram 
Vallines destacó que 
las entrevistas serán 
transmitidas en la página 
del Congreso local y  
por las redes sociales 
oficiales. Además, agregó, se 
contará con un intérprete 
de Lengua de Señas 
Mexicana, para sumar a la 
comunicación inclusiva y 
transparente.

bardas y autobuses, el 
secretario Cisneros dijo que 
"los ha puesto la gente" y que 
"habría que preguntarles 
a los grupos de diferentes 
regiones de Veracruz" y 
agregó:   "No solamente he 
pagado ninguno, ni si quiera 
los promuevo ni tampoco 
los aliento.

Sobre la fiscalización 
de recursos y el 
cuestionamiento del 
costo de la promoción de 
su libro La Negritud de 
Veracruz que hicieron 

otros morenistas como el 
diputado Juan Javier Gómez 
Cazarín y el delegado de los 
programas del Bienestar, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara, respondió:

"No tienen simpatía 
de la gente. Nosotros en 
este proceso, ha habido 
muchísima gente que 
comparte este movimiento 
que tiene que ver con 
el reconocimiento de 
los derechos plenos de 
los afrodescendientes, 
quien no entiende eso 

es porque no conoce la 
historia de Veracruz y de la  
esclavitud.

A esos que cuestionan 
habría que preguntarles si 
conocen donde están los 
pueblos negros de Veracruz".

Respecto a la supuesta 
promoción de su imagen 
con fines electorales, 
subrayó que nunca ha 
pretendido promoverse, 
aunque también fue claro 
al decir que esperaría los 
tiempos de la elección 
interna de Morena.
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IMSS separa de cargo a 
encargados de mantenimiento 

en hospital de Playa del Carmen

Van nueve detenidos 
por incendio en Central 

de Abasto de Toluca

A penas unas horas preso; 
liberan al camillero del 

IMSS en Playa del Carmen

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Fiscalía General de 
Justicia del Estado de 
México confirmó que 

AGENCIAS  
Playa del Carmen, Quintana Roo

Víctor ‘F’, camillero que 
trasladaba a la menor 
de seis años que murió 

en un elevador del Hospital 
18 del IMSS en Playa del 
Carmen, quedó en libertad.

El fiscal de Quintana 
Roo, Raciel López Salazar, 
informó que se determinó 
la libertad del hombre 
porque en los hechos que 
se investigan “hasta este 
momento no le resulta 
responsabilidad penal”.

Este miércoles se 
difundió un video en el que 
el camillero aseguró que 
también fue víctima del 
incidente en el elevador.

Esposado a una cama 
del hospital, el trabajador 
aseguró que pese a que él 
también quedó encerrado en 
el ascensor, trató de rescatar 
a la niña de 6 años de edad, 
toda vez que “a final de 
cuentas todos somos padres”, 
teniendo él un hijo pequeño.

Víctor F. sentenció ante 
compañeros del hospital que 
él no fue responsable de la 
tragedia.

«Yo no estoy aceptando 
una culpa que no es mía, 
pero si es la vía más rápida de 
apoyar…”, refirió.

AGENCIAS  
Playa del Carmen, Quintana Roo

El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) 
anunció la separación 

del cargo de funcionarios 

y la presentación de una 
denuncia penal contra la 
empresa Sitravem S.A. de 
C.V. tras la muerte de una 
niña que quedó prensada  
en un elevador de un hospital 
de la institución ubicado 

en Playa del Carmen, en el 
estado de Quintana Roo.

En un comunicado, el 
IMSS anunció acciones tras 
los hechos sucedidos la noche 
del 10 de julio, en el Hospital 
General de Zona No. 18 de 

Playa del Carmen, en donde 
se apuntó que se realiza una 
investigación para deslindar 
responsabilidades.

«Se ha tomado la 
decisión de separar del 
cargo a los funcionarios 
encargados de conservación 
y mantenimiento del 
Hospital, en tanto se 
realizan las investigaciones 
y se deslindan 
responsabilidades”, indicó.

“Se presentó una 
denuncia penal por parte 
del Jurídico de nivel central 
del IMSS en contra de la 
empresa encargada del 
mantenimiento de los 
elevadores (Sitravem S.A. 
de C.V.), y demás personas 
que resulten responsables”, 
agregó.

Explicó que la familia 
de la menor muerta tendrá 
el total acompañamiento 
y apoyo de la institución 
federal durante todo este 
proceso.

«Se otorgarán medidas 
emergentes para las 
necesidades apremiantes de 
los familiares, para cubrir 

gastos inmediatos. Lo 
anterior sin perjuicio de la 
reparación integral del daño 
en justicia de la menor y de 
las determinaciones de la 
autoridad”, indicó.

“Mediante la 
Unidad de Atención al 
Derechohabiente, se está 
prestando atención directa 
a los familiares y se seguirá 
acompañando a los mismos 
para el esclarecimiento 
de los hechos y el deslinde 
de responsabilidades”, 
puntualizó.

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, lamentó este 
miércoles la muerte de una 
niña que perdió la vida al 
ser prensada por un elevador 
en un hospital público 
en el sureste mexicano y 
aseguró que se castigará a los 
responsables.

«Muy triste lo de la 
niña que murió atrapada en 
un elevador en Quintana 
Roo, ya se está haciendo la 
investigación, se va a castigar 
a los responsables”, señaló 
el mandatario durante su 

rueda de prensa matutina.
El gobernante mexicano 

se refirió al accidente 
ocurrido el martes en el que 
una niña de 6 años falleció 
en un hospital público del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en 
el suroriental estado de 
Quintana Roo, tras quedar 
prensada en un elevador 
mientras la trasladaban 
en una camilla al área de 
hospitalización.

La pequeña estaba 
internada en el Hospital 
General de Zona número 
18 de Playa del Carmen  
del IMSS, cuando la 
trasladaron en una camilla 
que no entró completamente 
al ascensor, por lo que al 
activarse el botón para subir, 
la menor de edad quedó 
prensada.

López Obrador informó 
que ya se está haciendo la 
investigación de los hechos, y 
señaló que el IMSS ya emitió 
un informe, aunque insistió 
en que “se tiene que castigar 
a los responsables, no puede 
haber impunidad”.

suman nueve detenidos por 
el incendio en la Central de 
Abasto de Toluca.

De acuerdo con reportes, 
se trata de cinco miembros 
de la Mesa Directiva de la 

Central de Abasto y cuatro 
policías involucrados en 
los hechos.

De los detenidos, 
cinco serán trasladados 
al Centro Penitenciario 

y de Reinserción Social 
“Santiaguito”, Almoloya 
de Juárez, para lo cual 
se ha dispuesto un 
amplio despliegue de  
autoridades.
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AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

CALLE CUBA #307, COLONIA 27 SEPTIEMBRE
 POZA RICA, VER. TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

PALMAR, 
TIHUATLÁN

SE 
VENDE

TERRENO

INFORMES:
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9OO MTS  

CEL.7821289372
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Año 20,  Número 8108 
Papantla, Ver.                                                                                        

Precio $8.00

Por iniciar las 
vacaciones de verano

Producción de miel a la baja durante este año 

TP prepara otro curso 
más de licencia tipo A 

Alumnos de la Xa Sasti 
Kilhtamaku se va con buen 
nivel de aprovechamiento

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Estudiantes de los 
diversos niveles 
educativos en Papantla, 

están por concluir sus 
instrucciones del periodo 
2022-2023, el primer ciclo 
en ser presencial tras la 
pausa por la pandemia de 
covid19.

De acuerdo con datos de 
las autoridades educativas, 
de los niveles preescolar a 
bachillerato egresarán de 
dichos planteles un total de 
8,248 alumnos, de los cuales 
2,271 son de preescolar, 
2,870 de primaria, 2,289 de 
secundaria y 818 del nivel 
bachillerato.

En este sentido a 
nivel municipal 28,853 
estudiantes disfrutarán 
del periodo vacacional 
que oficialmente inicia el 
próximo 26 de julio.

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, al 
asistir a graduaciones o 
encuentros con estudiantes, 
ha reiterado su compromiso 
por seguir impulsando este 
sector, tanto en gestiones 
educativas como en lo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La primaria bilingüe 
Sa Sasti Kilhtamaku, 
e g r e s a r á 

próximamente a 16 
alumnos, cuyo nivel de 
aprovechamiento es 
excelente, esto gracias al 
esfuerzo y dedicación de 
los profesores.

El director  del plantel, 
profesor Salomón García 
Malpica, dijo que se 
espera que esa misma 
cantidad de niños ingrese 
a primer grado, por lo que 
se espera contar con una 
buena matrícula en el 
próximo ciclo escolar.

Además mencionó 
que la  graduación está 
programada para las 16 
horas del sábado 22 de 
los corrientes, en esa 
ceremonia también se va 
la niña Itzel Guadalupe 
Malpica Gómez, quien 
tiene pendiente una 
convivencia nacional 
en la cual saludará 
al Presidente de la 
República. 

Esto, como resultado 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Delegación de 
Transporte Público a 
cargo del Lic. Carlos 

Omar Canul Salazar, ya tiene 
nueva fecha para realizar 
el curso para obtener la 
licencia tipo A, por lo que se 
invita a los solicitantes a que 
acudan y  puedan obtener 
dicha mica.

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

Apicultores de esta región 
del Totonacapan,  
mencionaron que este 

año la producción de miel 
estará muy baja a comparación 
del año pasado, esto debido  a 
la temporada de intenso calor 
que se esta viviendo.

Se informó que la  
floración de los cítricos, como 
naranja, limón y litche,  ya 
terminó y para este año la 
producción de miel será muy 
baja y se va a cosechar apenas 
la mitad de lo que se obtuvo el 

referente al fortalecimiento 
de instalaciones, e incluso 
ha girado instrucciones 
para durante este receso de 
actividades los planteles 
escolares cuenten con 
vigilancia especial a fin de 
evitar la comisión de delitos 
al interior de los mismos.

año pasado.
Uno de los apicultores, 

comentó que  esta situación 
la viven todos los que se 
dedican a la producción de 
miel,  hablando en porcentaje, 
apenas se va a conseguir un 50 
por ciento a comparación del 
año pasado.

Explicando que  la miel 
se vende por litro y el año 
pasado fue bueno y este 2023, 
difícilmente van a poder  
producir, “el litro de miel lo 
estamos vendiendo 150 o 200 
y es de calidad y pura, tenemos 
disponible la multiflora, y es la 
que se está vendiendo” agregó 

el apicultor.
Dijeron que una vez que 

se cosecha la miel y se coloca 
en los botes, lleva su proceso, 
primero se pasa en el extractor 
y colador, para quitarle las 
impurezas y posteriormente 
se pasa en el envase, bien 
sellado y ya se pone a la venta.

Refirieron que  la 
supervivencia de las abejas 
depende que los productores 
del campo no utilicen 
químicos en sus cultivos, 
por lo que se debe de tener 
cuidado para que las abejas 
sigan produciendo miel en los 
apiarios.

Se informó que la fecha 
programada es para el 
viernes  21 de julio, en las 
instalaciones del Conalep, 
Manuel Maples Arce, 
en punto de las 9 de la 
mañana.

Para mayor información 
los interesados pueden 
acudir a las oficinas de 
Transporte Público que se 
ubican en la calle Francisco 
Villa esquina Camelia de la 

colonia Guadalupe.
Sobre este curso, el  

delegado de TP, comentó 
que los requisitos que 
se deben presentar para 
obtener la licencia tipo  
A son: pago original 
del curso, (se solicita en 
Hacienda), copia del INE, 
copia de la licencia, (canje), 
copia de comprobante 
de domicilio y copia de 
CURP.

de su primer lugar en las 
pasadas Olimpiadas del 
Conocimiento, otros seis 
niños de diferentes escuelas 
también esperan ese día.

Señalando que como 
padrino de generación  
estará el jefe de sector 
profesor Filiberto Pérez 
Antonio y  se espera un 
evento bastante emotivo 
para todos los alumnos de la 
escuela.

Por último,   el director 
García Malpica, ponderó 
el gran espacio que ocupa 
la educación bilingüe en 

la formación de grandes 
estudiantes, y la escuela  
Sa Sasti Kilhtamaku figura 
con un gran nivel en ese 
aspecto.

Ese aprovechamiento 
escolar hizo que a través 
del programa la Escuela 
es Nuestra, se hayan 
destinado recursos que ya 
se invierten en el techado 
del recibidor hasta llegar al 
domo, una obra que servirá 
para proteger a maestros 
alumnos y padres de familia 
contra las inclemencias del  
tiempo.
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Tras golear a Jamaica

AGENCIAS   
Ciudad de México      

México ha cumplido la mitad de la tarea, se ha 
instalado en la final de la Copa Oro, en la que se 
medirá a Panamá en busca de la hegemonía de la 

Concacaf. Final inédita del torneo, porque los canaleros 
dieron la campanada de la jornada. Mientras, el pelotón 
Tricolor no falló, tuvo su mejor rendimiento del torneo y 
venció 3-0 a Jamaica. Jaime Lozano está a 90 minutos de su 
primer campeonato con Selección mayor.

La selección mexicana tuvo un inicio ideal, se encontró 
con un escenario perfecto para poder aplicar su plan de 
juego, un día antes Jaime Lozano había remarcado la 
necesidad de ponerse en ventaja y gestionar el partido, 
pues bien, su equipo cumplió y prácticamente saltó al 
campo con la ventaja.

En el primer minuto del encuentro, México percutió, 
un cambio de juego le cayó a Jesús Gallardo, quien encaró 
a su marcador y puso un centro, y en el área apareció el 
instinto de Henry, control y definición casi inmediata, no 
lo pensó y sacó un tiro con la zurda que se fue al fondo.

A partir de ahí, México tomó seguridad, presionó en la 
salida para forzar que Jamaica dividiera la pelota y se hizo 
fuerte en el centro del campo. Edson no pudo ser parte 
del once inicial y el Jimmy situó a Romo como ancla del 
equipo, el mismo sitió donde brilló en Tokio 2020.

Domina el escenario
Y Chávez y Sánchez a ejercer como lo hacen en Pachuca, 

ganó en fluidez y cuando el partido pidió replegarse lo hizo 
con mucho sentido, con Antuna y Orbelín echando una 
mano en las tareas defensivas para evitar que la velocidad 
de los jamaicanos le causara estragos a Gallardo o a 
Sánchez. La solidaridad tenía premio, porque Guillermo 
Ochoa no había intervenido en alguna acción de peligro.

Eso sí, a Uriel y a Pineda les costaba más encontrar 
profundidad, sobre todo al Brujo, más acostumbrado a ser 
un correcalles por su banda, pero el atacante de La Máquina 
se implicó mucho en las tareas que le encomendaron.

Luego, el juego tuvo una fase de físico, minutos en los 
que el conjunto mexicano no arrugó, mantuvo su idea de 
tener la pelota en los pies, cuando no podía se organizaba 
en retaguardia. Eran los mejores minutos de México en la 
Copa, porque supo entender los escenarios que demandaba 
el encuentro.

Y cuando parecía que Jamaica se atrevía a dar un paso 
adelante tras una buena acción de Demarai Gray; vino una 
arrancada de Orbelín, el del AEK fue derribado, pelota 
para Chávez que mostró el guante de su zurda y con la 
complicidad del portero Andre Blake, el de Pachuca puso 
el 2-0 al minuto 30’.

Coyuntura perfecta para México, que gestionaba el 
juego sin complicacioones. Para el segundo tiempo hubo 
un ligero atisbo de los caribeños que parecían cambiar de 
actitud, un tiro de Michail Antonio que se fue desviado. 
Eso fue todo, porque los jamaicanos no orquestaron más 
peligro.

El Tricolor lucía muy concentrado, evitaba llevar 
el partido a lo físico, y contenía la explosividad de su 
adversario. Montes, Vásquez, Sánchez y Gallardo estaban 
bien aplicados.

Jamaica creció al final, pero esos minutos de arrebato 
tampoco le permitieron romper el bloque defensivo. 
México supo sufrir en los últimos minutos, no mostró 
pánico y en la compensación Alvarado puso el tercero. La 
mejor versión del Tricolor por fin apareció y jugará una 
Final inédita ante Panamá, y lo hará con la carta de favorito

Se enfrentará a Panamá el próximo domingo 

Panamá vence 
en penales a 
EU, está en 

la final de la 
Copa Oro 2023

El "Rey David" 
consigue séptimo 

juego sin hit ni 
carrera en la 

historia del Águila 
de Veracruz

AGENCIAS                    
Portugal

Panamá obtuvo su pase a 
la gran final de la Copa 
Oro al derrotar a Estados 

Unidos, tras un partido 
que se acabó en empate a 
un gol dentro del tiempo 
reglamentario, pero en tanda 
de penales venció por 5-4.

Más difícil de lo que se 
esperaba tener al primer 
finalista, los cuadros disputaron 
un duelo que estuvo bastante 
trabado y lo más emocionante 
se lo guardaron en los últimos 
momentos de todos los lapsos 
que se jugaron.

El primer tiempo estuvo 
marcado por el dominio 
panameño, el cual a pesar de 
tener contra las redes a los 
estadounidenses, no concretar 
para poder aprovechar la 
superioridad que tenía, la 
jugada más clara fue el gol 
a balón parado por parte de 
Adalberto Carrasquilla que 
tuvo que ser anulado al estar en 
fuera de lugar.

Para la parte 
complementaria, las barras 
y las estrellas despertaron 
y comenzaron a llegar 
con persistencia al arco 
centroamericano, no obstante 
les sucedió lo mismo que a su 
rival, no lograron concretar 
su insistencia al ataque; Jesús 
Ferreira estuvo muy cerca de 
marcar el tanto de la diferencia 
con un disparo razo que pasó a 
centímetros de la portería.

A minutos de finalizar la 
segunda mitad, una vez más a 

ALEJANDRO ÁVILA                   
Veracruz, Veracruz 

El pitcher derecho, David 
Reyes, consiguió la noche 
de este martes un juego 

sin ni carrera con la franela del 
Águila de Veracruz, logrando 
así el séptimo en la historia de 
la franquicia.

El "Rey David" logró esta 
hazaña ante los Saraperos de 
Saltillo, tras haber trabajado 
nueve entradas completas, 
dónde hizo 123 lanzamientos 
ante 31 rivales.

Al "NO-NO" de David 
Reyes, se le suman nueve 
ponches, en los nueve capítulos 
que estuvo en la loma de 
pitcheo; ayudando al triunfo  
de "El Glorioso" por pizarra de 
2 a 0.

México es 
finalista de la 
Copa Oro 2023

Panamá le negaron ponerse al 
frente en el resultado y cerrar 
la llave, Ismael Díaz había 
hecho el tanto del partido que 
ponía al equipo como finalista, 
mismo que no fue tomado en 
cuenta por estar en offside. 
Además, el árbitro y el VAR 
hicieron caso omiso a una 
mano dentro del área por parte 
de los estadounidenses.

Los últimos instantes 
del partido ambas escuadras 
tuvieron sus oportunidades 
y sin poder hacerse daño 
dentro de los 90 minutos, fue 
necesario llevar el partido a la 
prórroga. Fue hasta el 99’ que, 
ahora sí, no hubo nada que 
le impidiera a la marea roja 
tomar la ventaja con la diana 
de Iván Anderson.

Todo el esfuerzo que 
realizaron para abrir el 
marcador les duró muy poco, 
ya que al 105’ vino el descuento 
por parte de los yanquis a través 
de Ferreira que aprovechó 
una desatención en el área 
panameña concretando una 
joya de gol.

Los dirigidos por B.J. 
Callaghan, otra vez se fueron 
hasta la tanda de penales y en 
esta instancia, Panamá cobró 
venganza por Canadá gracias al 
portero Mosquera que detuvo 
dos disparos otorgándole a su 
equipo su pase a la final.

Estarán a la espera de su 
rival que saldrá del encuentro 
entre México vs Jamaica, y el 
domingo 16 de julio se definirá 
al nuevo campeón ya que 
Estados Unidos era el reciente 
monarca.

En el quinto capítulo, 
Jesús "Cacao" Valdez anotó la 
primer carrera del Águila de 
Veracruz, impulsado por un hit 
José Juan Aguilar; en la octava 
entrada, Junior Lake, anotó la 
segunda carrera de la novena 
emplumada, tras un "podridito" 
entre jardín izquierdo y central 
de Edwin Espinal.

En la nueva historia de 
"Glorioso" Águila de Veracruz, 
este es el segundo sin hit 
de carrera que se registra;  
ya que el 28 de mayo del  
2021, el sudafricano, Dylan 
Usworth, también lograría 
la hazaña en el parque  
deportivo "Beto Ávila" de la 
ciudad de Boca del Río; como 
dato curioso, el receptor de 
ambos lanzadores fue Alan 
Espinoza.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Con amplio marcador 
final de 3-0, el conjunto 
de la Monarka logró 

llevarse el trofeo que los 
acredita como loca nuevos 
campeones dentro de la 
liguilla “C” del torneo de 
futbol de las Noches Mágicas 
de Poza Rica, las cuales se 
llevan a cabo en el campo del 
andador Ignacio de la Llave.

Las acciones entre estos 
equipos serían buenas en 
los primeros minutos, pero 
poco a poco la escuadra de la 
Monarka tomaría las riendas 
del partido, enviando muy 
buenos latigazos al frente para 
aprovechar los errores de la 
parte baja del conjunto de los 
Tecos del Vado, plantel rival 
de la Monarka en esta final.

La Monarka se llevaría 
una buena ventaja de 2-0 al 
descanso del medio tiempo, 
anotando en par de ocasiones 
por conducto de los jugadores 
Manuel Chavira y Rubén 
Leyva, quienes lograrían 
vencer al arquero de los Tecos 
el cual mostraría algunas 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

El plantel de Santa 
Emiia Casa Banca 
logró ganar en su 

encuentro del pasado fin 
de semana programado en 
la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica, mismo que 
jugarían en la Unidad 
Deportiva de Papantla ante 
el conjunto de Jelim FC.

Partido que terminaría 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

El Necaxa Morelos logró 
llevarse el trofeo de  
tercer lugar en la liguilla 

“B” del torneo de futbol de 
las Noches Mágicas al vencer  
en la muerte súbita a la  

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Tras definirse el tercer 
lugar de la liguilla “C” 
en los tiros penales, 

los Amigos de Adelfo 
levantarían el trofeo en este 
torneo al imponerse ante 
Italika Chapu tras empatar 
1-1 en el tiempo regular 
en cerrado compromiso 
de futbol en las Noches 

buenas cosas bajo los tres 
palos en el comienzo del 
partido.

Para el complemento, los 
Tecos del Vado tendrían una 
leve reacción sobre la cancha 
pero una vez más serian 

superados en su juego por los 
elementos de la Monarka, 
quienes conseguirían el 3-0 
en el partido con anotación 
del jugador Brandon 
Chumacero, al final de este 
partido, Luis Hernández 

integrante de la directiva de 
este torneo, sería el encargado 
de hacer la entrega del 
trofeo de campeón al equipo 
Monarka y Juan Andrés 
Deceano al subcampeón 
Tecos del Vado.

escuadra de Imperio FC, tras 
empatar en el tiempo regular 
4-4 en este duelo que se llevó a 
cabo en el campo del andador 
Ignacio de la Llave de esta 
ciudad.

Estos conjuntos se 
brindaron de principio a 
fin dentro de la cancha, 

generando peligro en todo 
momento a lo largo del tiempo 
reglamentario, buscando 
ambos abrir el marcador, pero 
destacando sus respectivas 
defensas en el inicio de este 
partido por el tercer lugar.

En el tiempo regular, 
el cuadro de Imperio FC 
terminaría por anotar con los 
jugadores Daniel Ornelas con 
dos goles, mientras que con 
uno aparecería Jean Lima y 
Bryan Aragón, por otra parte, 
el Necaxa Morelos anotaría 
con Aarón Rubio con dos 
goles y uno de Giovanni Mar y 
Alexis Salinas.

El conjunto del Necaxa 
Morelos sería mejor en la 
tanda de tiros penales tras 
mantenerse el empate 4-4 en 
el marcador, llevándose el 
trofeo de tercer lugar el cual 
fue entregado por Juan Andrés 
Deceano al finalizar la misma.

Mágicas.
Las acciones entre ambos 

cuadros lograrían mantener 
al borde del grito de gol a los 
aficionados presentes en esta 
cancha deportiva, al contar 
con grandes aproximaciones 
de gol, mismas que o 
terminarían en anotación en 
sus primeros intentos tras las 
grandes actuaciones de sus 
respectivos arqueros.

En este partido, ambos 

conjuntos se vieron muy 
similares en sus parados 
sobre la cancha, terminando 
el tiempo regular con el 
empate antes mencionado 
y enviando a definir el 
trofeo de tercer lugar desde 
el manchón penal, mismo 
que sería para los Amigos 
de Adelfo y sería entregado 
por Juan Andrés Deceano 
directivo de este torneo de 
las Noches Mágicas.

con un marcador final de 3-2 
en sus números, sumando el 
cuadro apoyado por Reynaldo 
Herrera Cruz en este torneo y 
colocándose como líder del 
torneo de la segunda división 
B1 en esta liga deportiva 
mostrando buenas cosas en el 
terreno de juego.

Este compromiso fue 
clave para ambos equipos, el 
cuadro de Jelim FC líder antes 
del partido con 33 puntos, 
tendría la oportunidad de 
afianzarse en este puesto de 

honor ante su gente en su 
casa, pero Santa Emilia haría 
un duelo muy inteligente 
adjudicándose los tres puntos 
en disputa.

Olivia Cuervo, Gloria 
González y Melisa Hernández 
anotarían en este partido por 
el cuadro de Santa Emilia 
Casa Blanca, mientras que por 
el conjunto de Jelim FC, haría 
lo propio Araceli Sebastián 
para dejar el marcador final 
de 3-2 en esta jornada del 
futbol femenil de Poza Rica.
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Margot Robbie luce elegante 
vestuario de Barbie en Londres

Tras 52 años en los escenarios

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Gabinete de 
Curiosidades de 
Guillermo del 

Toro hace presencia 
en los premios Emmy, 
pues la producción del 
director mexicano, que 
se encuentra disponible 
en Netflix recibió 
múltiples nominaciones 
para la 75 entrega de 
estos reconocimientos 
a la excelencia en la 
industria de la televisión 
estadounidense

La serie de televisión de 
terror creada y presentada 
por Guillermo del Toro 
y estrenada en Netflix 
el pasado 25 de octubre 
de 2022, recibió seis 
nominaciones en los 
premios Emmy, estas son 
las categorías:

-Diseño de producción 
sobresaliente en un 
programa de fantasía

-Fotografía excepcional 
para una serie o película 
limitada o de antología

-Trajes de época 
destacados para una serie 
o película limitada o de 
antología

-Excelente diseño de 
título principal

Guillermo del 
Toro nominado 

en los Emmy

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Margot Robbie y 
Ryan Gosling 
continúan en su 

gira de promoción de la 
película de Barbie que se 
estrenará el próximo 20 de 
julio. La protagonista ha 
demostrado ser la auténtica 
muñeca en persona, no solo 
por sus diferentes vestuarios 
inspirados que ha utilizado, 
sino también por la forma 
con la que ha interactuado 
con el público.

Las estrellas estuvieron 
presentes en el evento 
realizado en la capital del 
Reino Unido, en donde 
lució un vestuario elegante 
inspirado en Barbie, atuendo 
que queda con la elegancia y 
sofisticación del país.

¿Qué Barbie homenajeó 
en Londres Margot Robbie?

Margot Robbie ha 
rendido homenaje a las 
barbies Dayton Night de 
1985, la Earing Magic Barbie 
de 1992, Barbie Total Hair de 
los 90, entre otras más, ahora 
le tocó lucir sofisticada para 
poder caminar por el Big 
Ben como toda una Barbie.

¡Londres no podía 
faltar! este miércoles en 
el Cineworld Leicester 
Square en Londres. Margot 
representó a la Barbie 
Enchanted Evening, la cual 
fue lanzada al mercado en el 

-Maquillaje protésico 
excepcional

-Excelente edición de 
sonido para una serie limitada 

o de antología, película o 
especial

¿Cuándo son los premios 
Emmy?

Este miércoles 12 de julio 
es la ceremonia para dar a 
conocer todos los nominados 
para ganar un premio Emmy y 

la gran noche en la que se darán 
a conocer los ganadores de este 
importante reconocimiento 
será el próximo lunes 18 

de septiembre desde el 
Microsoft Theatre de 
Los Ángeles, en Estados 
Unidos.

año de 1991 y actualmente 
puedes conseguir en Amazon 
por un precio de 1,3997.76 
pesos.

Para lucir identica a la 
muñeca, Margot se apoyo 
de su estilista Andrew 
Mukamal sorprendiendo 

una vez más al mundo con 
un atuendo de cola vaporosa 
y aplicaciones de rosa. 

La protagonista de Barbie, 

lució un vestido de raso 
encorsetado de Vivienne 
Westwood con una estola 
de tul, guantes de ópera, 
un broche de rosa y joyas 
de perlas. Para el calzado, 
optó por unas sandalias de 
Christian Louboutin que 
completaban su impecable 
atuendo, así, la intérprete 
imitó a la perfección a la 
muñeca elegida.

Su gran atuendo elegante 
fue acompañado por Ryan 
Gosling quien lució un 
traje color azul celeste, 
un color muy arraigado 
al muñeco Ken. El evento 
sorprendió a los británicos y 
a los seguidores del mundo 
quienes no se pierden 
ninguna oportunidad de ver 
una muñeca clásica traída a 
la vida real.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

Hace unos días, 
el cantante 
p u e r t o r r i q u e ñ o 

Ricky Martin y el pintor 
sirio de nacionalidad sueca 
Jwan Yosef anunciaron 
su divorcio después de 
seis años de matrimonio, 
según confirmaron 
ambos artistas a la revista 
«People».

Sin embargo, 
comenzaron a surgir 
algunas versiones sobre el 
por qué el cantante habría 
terminado su relación.

Ahora, reportes 
internacionales indican 
que el cantante de ‘Livin la 
vida loca’, estaría iniciando 
una relación con el actor 
de cine para adultos, Marx 
Barz.

Hasta el momento, 
Ricky Martin no se ha 
pronunciado al respecto 
sobre este tema.

Esta podría ser la razón 
de la separación de Ricky 

Martin con Jwan Yosef

AGENCIAS  
Ciudad de México

La fundación de 
los Países Bajos, 
World Press 

Photo en conjunto con 
el Ayuntamiento de 
Veracruz, presentarán por 
primera vez en la ciudad 
la exposición "Resilencia: 
Historia de Mujeres que 
Inspiran el Cambio.

Esta muestra es una 
selección de historias 
premiadas en los concursos 
que ha realizado la 
fundación Durante los años 
2000 a 2021.

Cabe destacar que, este 
evento se llevará a cabo 
en el marco del Festival 
Internacional de Fotografía 
Periodística y Documental 
“Mirar Distinto”; por lo que 
la exposición se montará 
en el Museo de la ciudad de 
Veracruz, del 9 de agosto al 6 
de octubre de 2023.

Esta exposición 
conjunta transmite el 
compromiso de los Países 
Bajos con los derechos de 
las mujeres, la igualdad y la 
justicia de género.

Múltiples voces, 
documentadas por 17 
fotógrafas y fotógrafos de 
13 nacionalidades ofrecen 
información sobre temas 
que incluyen el sexismo, 
la violencia de género, los 
derechos reproductivos y 
el acceso a la igualdad de 
oportunidades. 

La selección de 
historias explora cómo 
han evolucionado las 
mujeres y los temas de 
género en el siglo XXI y 
como se ha desarrollado el 

Veracruz puerto sede de 
la exposición de World 

Press Photo “Resiliencia”

fotoperiodismo en las formas 
de retratarlas.

La igualdad de género y 
la justicia es un tema sensible 
para Veracruz, uno de los 
estados con más casos de 
violencia feminicida.

Si bien, la seguridad 
e igualdad es un derecho 
humano fundamental crítico 
para apoyar sociedades 
cohesionadas, las mujeres de 
todo el mundo enfrentan una 
desigualdad profundamente 
arraigada y siguen estando 
subrepresentadas en los roles 
políticos y económicos. En 
todo el mundo en 2021, las 
mujeres representaban sólo el 
26.1 por ciento de unos 35 mil 
500 escaños parlamentarios, 
solo el 22.6 por ciento de más 
de 3 mil 400 ministros, y el 27 
por ciento de todos los puestos 
directivos. 

La violencia contra las 
mujeres prevalece como un 
grave problema mundial de 
salud y protección. Se estima 
que una de cada tres mujeres 
experimentará abuso físico o 

sexual en su vida.
Entre los trabajos que se 

mostrarán en la exposición 
de World Press Photo 
“Resiliencia”, se encuentran  
“Finding Freedom in the 
Water” de Anna Boyiazis, 
en la que comparte la 
historia de estudiantes de la 
escuela primaria Kijini que 
aprenden a nadar y realizar 
rescates en el Océano Índico, 
frente a la playa de Muyuni, 
Zanzíbar.  Tradicionalmente, 
se ha disuadido a las niñas 

del archipiélago de Zanzíbar 
a nadar, en gran parte debido 
a la ausencia de trajes de baño 
modestos.

A través de “Crying for 
Freedom de Forough” Alaei 
documentó a las aficionadas 
a las que se les restringe el 
ingreso a los estadios de fútbol 
en Irán y se disfrazaron de 
hombres para ingresar a 
los estadios y defender los 
derechos de las mujeres.

La historia “The Promise 
de Irina Werning”, sigue 

a Antonella, una menor 
quien vive en Buenos Aires, 
Argentina, y prometió cortarse 
el cabello largo solo cuando 
pudiera reanudar las clases 
presenciales en la escuela,  
que habían sido suspendidas 
como resultado de la  
pandemia de COVID-19. 
Antonella dijo que estaba 
ofreciendo su tesoro más 
preciado a cambio de recuperar 
su vida escolar.

Otros fotógrafos destacados 
en esta exposición incluyen 
a Finbarr O'Reilly, Maika 
Elan, Catalina Martin-
Chico, Pablo Tosco, Olivia 
Harris, Terrell Groggins, 

Jonathan Bachman, Heba 
Khamis, Daniel Berehulak, 
Robin Hammond, Diana 
Markosian, Jan Grarup, 
Magnus Wennman, y Fulvio 
Bugani.

La exposición 
Resiliencia, será abierta al 
público para recorrerla en el 
patio central del Museo de 
la Ciudad de Veracruz, con 
la presencia del embajador 
del Reino de los Países Bajos 
en México, Wilfred Mohr, 
la alcaldesa de Veracruz, 
Patricia Lobeira Rodríguez 
y las y los productores del 
Festival Internacional de 
Fotografía “Mirar Distinto”.



 

Detienen a cirujano xalapeño 
por presunto feminicidio 

Un muerto 
tras riña  
familiar

En Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA   
Xalapa, Veracruz   

Antonio "N", médico 
cirujano xalapeño 
fue detenido como 

presunto responsable 
del feminicidio de su 
prometida, Aline Reynoso.

Según el reporte 
policial, la joven de 27 años 
y egresada de la Facultad de 
Medicina de la Benemérita 
Universidad Autónoma 
de Puebla (BUAP), fue 
asesinada la madrugada 
del pasado 9 de julio en 
su domicilio, ubicado en 
la calle Aconcagua de la 
colonia Maravillas de la 
ciudad de Puebla.

Su prometido es el 
principal sospechoso, toda 
vez que vecinos reportaron 
habían escuchado una 
discusión de pareja horas 
antes de su asesinato.

Un amigo de la pareja 
señaló que ambos asistieron 
a una boda el 8 de julio; 
y posterior al evento, 
comenzaría la discusión, 
debido a que Aline le 
mencionó a Antonio que ya 
no quería vivir con él.

Antonio M. de 30 años, 
es originario de Xalapa, 
Veracruz, pero estudió la 
carrera de Medicina en la 
Universidad Anáhuac en 
Puebla. Es médico cirujano 
y de estética en la clínica 
Parabellum, que también 
era propiedad de Aline.

Según Diego, su amigo, 
Aline comentó en más de 
una ocasión que Antonio 
M. era celoso y violento.

Amigos de Aline 
aseguraron que Antonio 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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ARTURO ESPINOZA   
Veracruz, Veracruz  

Un hombre de 31 
años de edad murió 
tras reñir con su 

concuño, en la colonia 
Villa Rica, municipio 
de Veracruz; el presunto 
responsable escapó.

El hecho se registró en 
la noche de este martes, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911, alertó que había una 
persona herida sobre la 
esquina de las calles Katy 
Ripoll de Melo y Maruca 
del Puerto.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal y 
paramédicos de la Cruz 

Roja, quien a su arribo 
confirmó el deceso de 
Julio César, de 31 años de 
edad.

La fuente indicó que 
el ahora occiso discutió 
con su concuño, el cual 
posteriormente lo atacó 
a puñaladas para luego 
escapar. 

La zona fue 
acordonada y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público, quien más tarde 
tomó conocimiento del 
homicidio.

Posteriormente se 
ordenó el levantamiento 
y traslado del cadáver  
al Servicio Médico 
Forense; nada se supo del 
asesino. 

M. ya había amenazado 
a la joven con asesinarla 
si terminaba la relación. 
Ambos, ya comprometidos, 
vivían en la ciudad de 
Xalapa, donde montaron 
un laboratorio de análisis 
clínicos.

Las amigas de Aline 
y colectivos feministas 
se manifestaron a las  
afueras de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) de 
Puebla para pedir justicia 
por el feminicidio de la 
joven.
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Editorial

Detienen a sujeto que 
intentó machetear a un bebé

Hallan muertos a policías 
desaparecidos en Cardel

Le entierran 
estructuras metálicas 

a taxi en Xalapa
ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

Un taxi fue reventado 
del medallón trasero 
impactado por las 

estructuras metálicas de una 
camioneta que se le soltaron en 
la zona centro del municipio de 
Xalapa; no hubo lesionados.

El accidente se registró la 
tarde de este martes, cuando 
una camioneta Ford, tipo 
pickup, color azul con placas 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz      

Un sujeto que 
permanecía prófugo 
de la justicia tras 

haber intentado machetear 
a un bebé, fue detenido 
por elementos de la Policía 
Ministerial de Veracruz.

Miguel Ángel R. H. 
intentó machetear el 
pasado 15 de agosto del 
2022 a un bebé en el 
fraccionamiento Nuevo 
Medellín; afortunadamente 
los hechos no fueron 
consumados, debido a que 
una joven menor de edad 
metió la mano para evitar 
el daño al recién nacido, 
quedando ella lesionada  
de la muñeca por el 
machetazo.

La adolescente 
manifestó en su denuncia 
que el señalado llegó por 
la fuerza y con machete en 
mano se fue directamente 
sobre el infante de apenas 
un año de edad con 

ARTURO ESPINOZA 
Cardel Veracruz     

Los dos elementos 
de la Fuerza Civil 
que se encontraban 

desaparecidos, uno de ellos 
una joven de 20 años de edad 
fueron encontrados muertos.

Lo anterior fue confirmado 
por fuentes oficiales, quienes 
señalaron que ya habrían 
sido identificado los cuerpos 
de Miriam Iranís Vázquez 
Herrera, de 20 años de edad 
desaparecida junto con 
Miguel Martínez Reyes, 
de 39 años de edad, ambos 
elementos de la citada 
corporación.

La fuente indicó que 
desde hace casi un mes 
ambos elementos estaban 
desaparecidos en la zona 
de Cardel, municipio de La 
Antigua.

Lo anterior de igual 
forma fue confirmado por 
el gobernador del estado 
de Veracruz, Cuitláhuac 
García Jiménez durante una 
conferencia de prensa ante 
medios de comunicación.

La investigación 
continuará a cargo de la 
Fiscalía General del Estado.

intenciones de arrebatarle 
la vida con el arma blanca.

Sin pensarlo dos  
veces, la menor metió su 
brazo ante el machetazo 
que iba sobre el bebé y  
éste le dio a ella a la altura 
de la muñeca, por lo que 
casi le causó amputación 
completa de toda la mano, 
huyendo del agresor con 
rumbo desconocido.

La familia acudió a 

interponer la Fiscalía 
Especializada en la 
investigación de delitos de 
violencia contra la familia, 
mujeres, niñas y niños y 
trata de personas del XVII 
Distrito Judicial y está a 
su vez solicitó la orden de 
aprehensión.

Los detectives 
ministeriales lograron 
ubicar al señalado para 
dar cumplimiento al 

mandamiento judicial 
dentro del proceso penal 
1071/2022 y la tarde de  
este domingo fue 
presentado ante el juez de 

control que lo reclamaba.
Al finalizar su  

audiencia inicial, el  
titular del tribunal 
dictaminó la legalización 

de su detención e impuso 
la medida de la prisión 
preventiva oficiosa por el 
tiempo que dure todo el 
proceso penal.

de circulación XH-9732-B, Se 
trasladaba sobre la avenida 
Manuel Ávila Camacho con 
dirección al centro.

Encima de la parrilla de la 
camioneta eran transportadas 
varias soleras de metal, de 
aproximadamente 5 metros de 
largo.

Al llegar a la altura de 
la calle Julio Rebolledo, el 
conductor de la camioneta 
frenó por lo que salieron 
proyectadas hacia delante, 

impactando la parte trasera 
del taxi Fiat, tipo Mobi, color 
rojo, verde y blanco, número 
económico XL-8705 matrícula  
A-759-XDT. 

Varias soleras impactaron 
y destruyeron el medallón, 
sin que lograra traspasar los 
asientos traseros del auto de 
alquiler.

Testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio 
a personal de Tránsito del 

Estado, quien a su arribo 
confirmó que no había 
heridos.

Posteriormente la 
autoridad definiría la situación 
legal del conductor de la 

camioneta, ya que al parecer 
no llevaba bien sujetadas las 
estructuras metálicas.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró la tarde de este 

miércoles sobre la avenida 
Puebla esquina con avenida 
Ejército Mexicano.

Los autos involucrados 
son un Nissan Sentra y 
una camioneta Chevrolet 
de modelo reciente la cual 
su conductor no guardó 
su distancia y se proyectó 
contra el Sentra.

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz 

Quema de pastizal a 
punto de salirse de  
control, generando 

pánico entre los habitantes 
de la colonia Serafín Olarte 
y Luis Salas de esta ciudad, 
los cuerpos de emergencia 
llegaron y atendieron de 

ARTURO ESPINOZA  
Xalapa, Veracruz   

Un herido y daños 
m a t e r i a l e s 
cuantiosos fueron 

el saldo del choque entre 
dos autos, en la colonia 
José Cardel, municipio 
de Xalapa; uno de los 
involucrados se pasó la luz 
roja del semáforo.

El accidente se registró 
la tarde de este martes, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que dos vehículos 
habían chocado y había 
personas heridas.

El apoyo fue canalizado a 
elementos de la Policía Vial 
y paramédicos del grupo 
Código Bravo, quienes se 
trasladaron hasta el crucero 
de la avenida Américas y la 
calle Sarabia.

Jueves 13.07.2023

Lo chocaron 
por alcance 

Quema de pastizal 
a punto de salirse 

de control 

Un herido en choque 
de autos en Xalapa

En este accidente no  
hubo personas lesionadas 
pero sí cuantiosos daños 
materiales superiores a los 
30 mil pesos.

Policía Estatal 
tomó conocimiento 
posteriormente ordenó el 
retiro de las unidades ya que 
esto ocasionó un tremendo 
caos vehicular.

Tránsito del Estado y las 
aseguradoras dialogaron 
para llegar a un acuerdo 
para reparar los daños 
ocasionados.

En el lugar los  
socorristas atendieron a 
una persona que resultó 
lesionada, donde un 

automóvil Kia, tipo Soul, 
color gris, modelo reciente 
presuntamente se pasó la 
luz roja del semáforo.

Debido a lo anterior el 
mencionado vehículo que 
subía la avenida Américas, 
fue impactado en su parte 

frontal izquierda por un 
automóvil Ford, tipo Fiesta, 
color gris, modelo atrasado.

Los elementos de la 

citada corporación se 
harían cargo de definir 
la situación legal de los 
conductores involucrados.

inmediato la emergencia 
para evitar que avanzara 
más al  terreno contiguo.

Los vecinos de ambos 
sectores alertaron a los 
elementos de Protección 
Civil, ya que  fuertes 
llamaradas se dejaban ver y 
que fueron generadas  por la 
quema de pastizal cerca  de 
una  gasolinera. 

Sin que representara un 
riesgo mayor la quema fue 
controlada, sin embargo 
autoridades de Protección 
Civil alertaron para que 
ciudadanos no realicen 
estas prácticas ya que el 
calor y el viento favorecen 
a que el fuego se propague 
y se vuelva incontrolable y 
peligroso.
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Paramédicos los trasladaron al Hospital Emilio Alcázar para su atención médica

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Una patrulla de la 
Policía del IPAX 
embistió a una 

pareja que viajaba en 
una motocicleta, y les 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Un anciano que 
p r e s u n t a m e n t e 
sufrió una aparatosa 

caída de su altura fue 
internado en el Hospital 
Emilio Alcázar al presentar 
lesiones en cabeza y otras 
partes del cuerpo.

Estos hechos 
presuntamente se 
registraron en la calle Mango 
Plátano, de la colonia Los 
Mangos, de esta localidad, 
informaron fuentes de la 
Fuerza Civil.

El ahora lesionado 
responde al nombre de 
Gorgonio L.V., de 74 años, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Un automóvil que era 
manejado a exceso de 
velocidad fue volcado 

sobre la carretera Tuxpan 
Tamiahua y su conductor 
resultó ileso.

Estos hechos se registraron 
en la carretera mencionada 
entre el rancho El Doble T, 
y la comunidad de El Salto, 
perteneciente a este municipio.

El coche accidentado es 
un Chevrolet Beat, color azul, 
con placas de circulación 
YSW276A del estado de 
Veracruz, conducido por 

Patrulla del IPAX 
embiste a pareja de 

motociclistas

Vuelca auto en la 
Tuxpan-Tamiahua

Herido ingresa al Hospital

provocó diversas lesiones 
por lo que ameritaron ser 
hospitalizados.

Fuentes de la Policía 
Municipal y Marina dan 
a conocer que los hechos 
se registraron en el cruce 
de la avenida Francisco I. 

Madero y la calle Zozimo 
Pérez, de la colonia Centro, 
de esta localidad.

Paramédicos de la Cruz 
Roja atendieron en este sitio 
a un  hombre y una mujer, 
los cuales tuvieron que ser 
canalizados al Hospital 

Emilio Alcázar para su 
atención médica.

Es de mencionar que 
el presunto responsable 
manejaba una patrulla de la 
policía del IPAX, la cual fue 
asegurada por elementos de 
Tránsito Municipal para 

que se hicieran cargo de los 
gastos médicos y los daños 
materiales ocasionados.

Es importante 
mencionar que personal 
de vialidad se negó a 
proporcionar información 
al respecto de lo sucedido 

sin embargo se pudo 
conocer que la patrulla 
se desplazaba por la calle 
Zósimo Pérez y al llegar 
al cruce con la avenida 
Francisco I Madero no hizo 
alto total provocando el 
percance.

David T.C., de 33 años, con  
domicilio en el 
fraccionamiento Valle Alto, 
de esta localidad.

El informe asegura que 
este vehículo era manejado 
a exceso de velocidad y 
debido a eso su conductor 
perdió el control y volcó 
aparatosamente sobre la 
carpeta de rodamiento. Es de 
mencionar que y por fortuna 
resultó ileso.

Fueron elementos de 
tránsito municipal quienes 
tomaron conocimiento 
y enviaron el vehículo al 
corralón para los trámites 
correspondientes.

quién presentaba diversas 
contusiones en el cuerpo y 
dos heridas en la cabeza, una 
de 6 centímetros y otra de 4 
centímetros.

Fueron paramédicos de 
cruz roja mexicana quienes 
atendieron al lesionado y 
lo trasladaron al hospital 
Emilio alcázar para su 
debida atención médica, y 
dónde fue reportado como 
estable.

Elementos de la 
Fuerza Civil tomaron 
conocimiento y destacaron 
que aparentemente se trató 
de un accidente fortuito por 
lo que sólo tomaron dato de 
lo sucedido y continuaron 
sus recorridos.


